
НОВЫЙ СПОСОБ ВЫГНАТЬ 
ДАЧНИКОВ С УЧАСТКА

www.mirnov.ru

TV
программа
30 июля -
5 августа

24 июля 2018 г.  №31(1283)

АЛЕКСАНДР МАЛИНИН:
МЫ ВСЕ КАТИМСЯ ВНИЗ

КАЖДЫЙ 
ЗАПЛАТИТ 
ОЛИГАРХАМ 
50 КОПЕЕК 
С ПОКУПКИ стр. 3

ст
р. 

4

ГАЗИРОВКИ-
ЛАЙТ 
ПРИВОДЯТ 
К СЛАБОУМИЮ

FO
TO

LI
A

ст
р.

 22
FO

TO
D

O
M

.R
Uстр. 18

ИЗ РОССИИ - 
С ЛЮБОВЬЮ
ИЗ РОССИИ - 
С ЛЮБОВЬЮ

Президент Хорватии:Президент Хорватии:

стр. 6

ГИТЛЕР НА СЛУЖБЕ 
КРАСНОЙ АРМИИ

стр. 20

Р
И

А 
Н

О
В

О
С

ТИ
/С

. Г
УН

ЕЕ
В

0 0%NO

ZER
O

КАЛОРИЙ LI
GH

T

SUGAR САХАР

Ф
О

ТО
 Т

. П
АВ

Л
О

В
О

Й



ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК “МИР НОВОСТЕЙ”
Главный редактор - Н.А. Кружилин.
Первый зам. гл. ред. - А. В. Авдонин.
Зам. гл. ред.: В.П. Полевой, П.И. Канардов, 
М.Н. Игуменова, С.А. Куцуляк.
Отв. секретарь - К.Л. Надбитова.
Учредитель: АНО “Редакция газеты “Мир новостей”.

Подписной индекс в объединенном каталоге 
“Пресса России”, том 1 - 31913

Фотоматериалы: 
Fotodom, Reuters,

РИА “Новости”, 
ТАСС, AFP, 

Photoxpress, 
Russian Look,
Global Look,

Personastars,
East News.

ЦЕНА В РОЗНИЦУ - СВОБОДНАЯ. 
Онлайн-подписка на сайтах.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Рег. ПИ № ФС77-47273 от 11.11.11 в Федеральной службе 
по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия.
Отпечатано: ЗАО “Прайм Принт Москва”, 141700, Московская обл.,
 г. Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5В  
Телефон типографии: 8(495) 789-45-25. Зак. №1951.
Время подписания: по графику - 21.00; фактически - 21.00.
Заказчик: ООО “Пресс-Тейпинг”, 129090, г. Москва,ул. Щепкина, д. 25/20.

За материалы, 
помеченные 

как “на правах 
рекламы”, 
редакция 

ответственности 
не несет.

Адрес редакции: 129090, Москва, 
Спасский тупик, дом 6, стр.1.
E-Mail: mirnov2000@mirnov.ru; тел. редакции: 8(499)975-25-31,
тел. рекламного отдела: 8(499) 975-22-50, 975-25-42, 
975-21-60, 975-23-27, 975-20-74; 
отд. распространения: 8(499) 975-22-03; 
PR-отдел:8(925)505-13-34, press@mirnov.ru; 
отд. подписки: 8(499)975-38-03;  
www.mirnov.ru

Использование 
опубликованных материалов 

без письменного разрешения 
редакции воспрещается. 

За точность фактов и 
достоверность информации 

ответственность 
несут авторы.

ОБЩИЙ ТИРАЖ 503 ТЫС. ЭКЗ.
ИНТЕРНЕТВЕРСИЮ ГАЗЕТЫ 

СМОТРИТЕ НА САЙТЕ WWW.MIRNOV.RU

12+ http://vipishi.ru или https://podpiska.pochta.ru

2 СОБЫТИЯ  ФАКТЫ  КОММЕНТАРИИ 31(1283) 
24 июля 2018 года

www.mirnov.ru

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

трлн рублей

предполагает потратить правительство на нацпроект «Демография», который будет сфоку-
сирован на росте продолжительности здоровой жизни, поддержке рождаемости и занятости 
женщин с детьми и доступности соцобслуживания для старшего поколения. Проект должен 
быть реализован в 2019-2024 годах, при этом ежегодно на него будет расходоваться госу-
дарством от 610 до 640 млрд рублей. Около 200 млрд рублей из общих затрат должны 
будут изыскать региональные власти.

На заседании коми-
тета Госдумы по транс-
порту глава Минтранса 
Евгений Дитрих пред-
ставил новый нацпро-
ект, в рамках которого в 
течение шести лет будут 
приведены в порядок ре-
гиональные и местные 
дороги. Задачу поставил 
президент РФ в послании 
Федеральному собра-
нию, пообещав выделить 
на это 11 трлн рублей.

В РФ примерно 511 
тысяч км дорог имеют 
статус региональных и 
муниципальных, из них 
чуть более 43% нахо-
дятся в нормативном со-
стоянии, то есть по ним 
еще можно ездить. К 
2024 году в соответствии 
с майским указом нужно 
отремонтировать около 
40 тысяч км, после чего 
нормативный показа-
тель достигнет 50%. За-
дача будет выполнена, 
если половина (!) дорог 
станет действительно до-
рогами, а не разбитыми 
проселками.

В городских агломера-
циях доля дорог в норма-
тивном состоянии долж-
на вырасти до 85%. Такие 
нынче критерии успеха 
дорожных строителей!

Удивляться не сто-
ит: согласно Индексу 
глобальной конкурен-
тоспособности за 2017-
2018 годы, Россия заняла 
114-е место из 137 стран в 
рейтинге качества дорог. 
Лучше, чем у нас, дороги 
оказались даже в Колум-
бии, Монголии и Гондура-
се. Есть над чем работать!

В связи с этим и сто-
имость нацпроекта 11 
трлн рублей не должна 
шокировать. Согласно 
сравнительным оценкам 
доктора экономических 
наук Никиты Кричев-

ского, средняя стоимость 
строительства 1 км до-
роги в Китае составляет 
2,2 млн долларов, в ЕС 
- 6,9 млн, в США - 5,9 
млн. «В России средняя 
стоимость километра в 
2010-2015 гг. составляла 
17,6 млн долларов», - ут-
верждает Кричевский.

Возможно, эксперт 
оперирует данными о 
строительстве федераль-
ных дорог, где качество 
и затраты должны быть 
выше, чем на региональ-
ные и муниципальные. 
Но это мало что меня-
ет: и в Китае, и в США 
строят гораздо лучше 
и многократно дешев-
ле. В докладах Счетной 
палаты РФ неоднократ-
но подчеркивалось, что 
бюджетные ассигнова-
ния федерального и ре-
гиональных дорожных 
фондов растут, но «их 
использование осущест-
вляется на низком уров-
не». Грубо говоря, деньги 
разворовываются, но от-
ветственности никто не 
несет. Поэтому затраты 
все выше и выше.

Но где правительство 
найдет 11 трлн рублей на 
нацпроект? В дорожные 
фонды будут направ-
ляться деньги от увели-
чения топливного акци-
за, примерно 1,5-1,7 трлн 
рублей в течение шести 
лет, ответил глава Мин-
транса. Но вместе с эти-
ми акцизами резко вверх 
полезут буквально все 
цены. То есть платить по 
счетам нацпроекта снова 
будут граждане - кто же 
еще?!

Похоже, чтобы нам 
обогнать хотя бы Гон-
дурас, начинать борьбу 
надо с другой российской 
беды...

Алексей Воробьев

Деньги есть - 
на «поле чудес»
Минфин США сообщил, что на данный момент 
у России осталось американских казначейских 
облигаций (US Treasuries) всего на 15 млрд 
долларов, что можно считать хоть каким-то 
позитивным известием из-за океана.

История с этим дол-
гом нелепа и даже аб-
сурдна. В начале 2000-х, 
когда в РФ валом по-
валили нефтедоллары, 
тогдашний министр 
финансов А. Кудрин не 
придумал ничего лучше, 
чем вложить их в аме-
риканские облигации, 
фактически купив часть 
американского госдол-
га. В октябре 2010 года 
Вашингтон был должен 
России рекордную сум-
му - 176 млрд долларов, 
и мы вышли на шестое 
место среди кредиторов 
богатой Америки, хотя 
сами едва сводили кон-
цы с концами, а коли-
чество бедных в стране 
измерялось десятками 
миллионов.

Доходы по американ-
ским облигациям были 
мизерными - 1,5-2%. 
Однако когда предста-

вители отечественного 
бизнеса жаловались 
Кудрину на дефицит де-
нег для развития своих 
предприятий и россий-
ской экономики, когда 
они слезно просили: 
«Дайте нам эти доллары 
хоть под 10%», «лучший 
министр финансов» (по-
лучивший это звание на 
Западе) категорически 
отказывал. Вы, мол, все 
разворуете, в Америке 
деньги целее будут.

А экономика зады-
халась от отсутствия 
оборотных средств. 
Именно в те годы фор-
мировался тот систем-
ный кризис, который 
нынче стал хрониче-
ским и трудноизлечи-
мым.

Вероятно, наше 
правительство и Цен-
тробанк так бы и про-
должали, подобно Бу-

ратино, закапывать 
деньги на «поле чудес» 
в Америке, но тут сами 
Штаты решили сильно 
наехать на Россию. Под 
бредовыми предлогами 
ввели санкции и пригро-
зили заморозить наши 
вложения в ихнюю же 
экономику. Смешные 
ребята!

Лишь эти угрозы за-
ставили российские вла-
сти спасать заморские 
заначки, и они спешно 
продали большую часть 
американских облига-
ций: в конце марта Рос-
сия владела госбумага-
ми США на 96,1 млрд, 
на сегодня их осталось 
примерно на 15 млрд 
долларов. И хотя подоб-
ные быстрые распрода-
жи происходят с серьез-
ными скидками, но все 
же вот оно, прозрение! 
Нечего кормить чужо-
го дядю, своих проблем 
хватает!

Но, похоже, радо-
ваться рано. На вопрос, 
куда пойдут спасенные 
миллиарды, глава ЦБ 
Эльвира Набиуллина 
ответила туманно: «Ре-
зервы должны надежно 
храниться. Оцениваем 
все риски - финансовые, 
экономические, геопо-

литические, принимая 
решение по размеще-
нию средств». Это озна-
чает, что деньги просто 
переложили в другие 
банки или облигации 
- опять иностранные. 
Потому что, если бы 
они были направлены 
на развитие российской 
промышленности и со-
циальной сферы, с чего 
бы Набиуллиной это 
скрывать?!

Наоборот, власти с 
гордостью рапортовали 
бы, что на миллиарды 
долларов будут наконец 
построены новые неф-
теперегонные заводы и 
мы будем гнать за гра-
ницу не сырую нефть, 
а современный дорогой 
бензин. Или будут по-
строены заводы по про-
изводству сжиженного 
газа, которым тоже го-
раздо выгоднее торго-
вать. И благодаря этому 
экономика страны нач-
нет расти стремительно 
и неудержимо. Но ниче-
го этого не будет. Про-
зрения не состоялось. 
Десятки миллиардов 
казенных - народных - 
денег снова спрятаны на 
«поле чудес». В чужой 
стране.

Лаврентий Павлов

Догоним 
и перегоним 

Гондурас!
В России, как гласит народная мудрость, 

две беды. Правительство решило покончить 
хотя бы с одной из них.

3,75

Ладно бы защища-
ли и обеспечивали. Но 
когда тамошние клер-
ки берутся за регули-
рование экономики, 
получается «слон в по-
судной лавке».

Свежий пример - 
июльский бюллетень 
департамента иссле-
дований и прогнози-
рования №5 (25) Цен-
тробанка. По мнению 
аналитиков, результа-
ты опросов указыва-
ют на возникновение 
в экономике «отдель-
ных признаков замед-
ления роста, причины 
и устойчивость кото-
рого еще предстоит 
оценить», а также на 
«продолжение общего 
ухудшения конъюнк-
туры». 

Отметив недоста-
точную производи-
тельность в нашей 
экономике, авторы 
заявляют: «Рост со-
вокупной производи-
тельности факторов 
производства после 
2008 г. происходил за 
счет небольшой груп-

пы предприятий-лиде-
ров, преимущественно 
крупных. При этом 
наименее эффектив-
ные предприятия со-
кращаются в разме-
рах, но вопреки логике 
«созидательного раз-
рушения» с рынка не 
уходят».

Иными слова-
ми, одни компании 
- крупные и представ-
ляющие сырьевой 
экспортный сектор, 
продающие ресурсы 
за границу - способ-
ствуют общему росту 
производительности 
труда в стране. Их при-
мерно 10%. Другие же 
- некрупные и неэк-
спортные - тянут эко-
номику назад. 

Логично бы под-
держать «отстающих», 
не допущенных к 

торговле нефтегазо-
вым сырьем и вынуж-
денных выживать на 
свой страх и риск. Но 
в бюллетене Центро-
банка делается совсем 
противоположный 
вывод: «Для решения 
задачи по повышению 
темпов роста совокуп-
ной производительно-
сти факторов нужно 
концентрироваться на 
создании условий для 
более быстрого ухода 
с рынков или реструк-
туризации неэффек-
тивных компаний, раз-
вития эффективных 
средних и малых ком-
паний, перехода их в 
категорию крупных».

Иными словами, 
следует угробить «от-
стающих» и хорошо 
помочь успешным 
неф тегазовым. По 

принципу «утопающе-
го подтолкни»! 

Похоже, аналитиков 
ЦБ ничуть не волнует, 
что банкротство этих 
скромных, но работа-
ющих предприятий - 
это потеря миллионов 
рабочих мест, столько 
же новых безработных 
граждан, и цепная ре-
акция проблем и в эко-
номике, и в обществе. 
Вот что бывает, когда 
люди берутся явно не 
за свое дело.

Обеспечивали бы 
всеми силами и интел-
лектом устойчивость 
рубля - строго по Кон-
ституции - и заслужили 
бы от общества благо-
дарность. А то отпу-
стили целковый в «сво-
бодное плавание», вот 
он и плавает...

Павел Максимов

Утопающего подтолкни!
Статья 75 Конституции РФ утверждает, что основная функция 
Центрального банка Российской Федерации - это «защита 
и обеспечение устойчивости рубля». И только!
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Сегодня обязательная 
маркировка введена для 
алкогольной продукции 
и шуб, маркировка ле-
карств пока работает «в 
тестовом режиме». Пере-
чень вскоре пополнится - 
сюда обещают включить 
не только одежду, но и 
продукты питания, то 
есть платить «налог» рос-
сиянину придется бук-
вально со всего - в каж-
дом магазине и аптеке.

Распоряжением Прави-
тельства РФ №792-р вводит-
ся обязательная маркировка 
для целого ряда товаров. С 
2019 года маркировать будут 
табачную продукцию, обувь, 
духи, шины и покрышки, 
одежду из кожи и много дру-
гих товаров.

По какому принципу вы-
бирались отрасли для марки-
ровки на 2019 год, неизвестно. 
«Заявлялось, что в первую 
очередь будет введена мар-
кировка для товаров первой 
необходимости, связанных со 
здоровьем и безопасностью 
нации. Как в этом перечне 
появились шубы - загадка», - 
говорит Наталья Костикова, 
эксперт по защите товаров от 
подделок.

Независимые компании 
в реализации распоряжения 
правительства участвовать не 
будут - выбран единственный 
оператор, собственником 
которого является один из 
самых известных и богатых 
олигархов в России.

Не было ни конкурса, ни 
тендера, оператор определен 
правительством. За каждую 
единицу промаркированного 
товара потребитель запла-
тит оператору «налог», сумму 
которого определит сам опе-
ратор и которая предположи-
тельно составит от 50 копеек 
до 2 рублей.

Купит старушка-пенсио-
нерка в аптеке две коробочки 
лекарств, в магазине пакетик 

молочка и 
творожок 
- вот уже 
и уйдет 
о л и г а р х у 
от старушки 
2 рубля «мат-
помощи». И это 
за один только день!

«Помимо озвученных 50 
копеек с каждого кода, кото-
рые будут перечисляться опе-
ратору за обслуживание этой 
системы, производителям не-
обходимо инвестироваться 
в покупку и обслуживание 
линий для нанесения марки-
ровки, - продолжает Наталья 
Костикова. - Например, толь-
ко одна линия для нанесения 
маркировки для фармацевти-

ческого предприятия оцени-
валась в 10 млн рублей. Чем 
больше предприятие - тем 
больше нужно линий. Плюс 
обслуживание, ремонт, рас-
ходные материалы на мар-
кировку - все это дополни-
тельные затраты, которые в 
будущем будут включены в 
стоимость продукции».

С критикой правитель-
ственного распоряжения на 
днях выступил глава Сбер-
банка Герман Греф. По его 
словам, неправильно отда-
вать всю государственную 

маркировку одной-един-
ственной компании 

- ООО «Оператор-
ЦРПТ» (Центр 

развития пер-
с п е к т и в н ы х 
технологий).

О б о р у -
дование для 
маркировки 
также будет 

поставлять од-
на-единственная 

компания - «Трек-
Марк». Греф считает, 

что услуги этой компании 
стоят слишком дорого. Такая 
нагрузка на бизнес может за-
кончиться банкротством про-
изводителей, заявил Греф.

Каков же смысл всей этой 
маркировки? По версии 
правительства, маркировка 
позволит защитить от кон-
трафакта и усилить граж-
данский контроль: торговые 
сети не смогут реализовать 
непромаркированную про-

дукцию, а покупатели сами 
будут через мобильное при-
ложение смотреть, является 
ли товар, который они соби-
раются приобрести, контра-
фактным.

Примером уже реализо-
ванного проекта является 
ЕГАИС, маркировка нанесе-
на на каждую бутылку алко-
гольной продукции. Однако, 
согласно сводке новостей, 
полностью решить проблему 
контрафактного алкоголя 
ЕГАИС не помогла. Заголов-
ки газет пестрят сообщени-
ями об изъятых в магазинах 
партиях нелегальной водки и 
о накрытии очередных заво-
дов по производству паленого 
алкоголя.

В Европе, которую наши 
законодатели хоть и не лю-
бят, но часто берут за эта-
лон, подобной поголовной 
маркировки нет и в помине: 
существует отдельный стро-
гий контроль за лекарства-
ми, но, чтобы маркировать 
на государственном уровне 
такое огромное количество 
товаров, начиная от курток и 
заканчивая босоножками, ни-
чего подобного нигде в мире 
нет.

Существует коммерческая 
маркировка товаров, когда 
известные производители 
пытаются защитить свою 
продукцию от подделок. Та-
кие проекты реализуются 
там, где они действительно 
несут экономический эффект 
при их реализации. Поэтому 
коды маркировки на товары 
производитель наносит за 
свой счет и не лезет в карман 
к каждому гражданину.

Аделаида Сигида

КАЖДЫЙ ЗАПЛАТИТ ОЛИГАРХАМ 
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составит от 50 копеек до 
2 рублей. Деньги совсем 
небольшие. Но, как гово-
рится, с каждого россия-
нина по нитке - бедному 

долларовому мил-
лиардеру новая 

рубашка.

На полуострове разрази-
лась засуха. Официаль-
ная причина - дефицит 
«полезных атмосферных 
осадков» и «повышенный 
температурный режим».

В этом году в Крыму со-
берут в два раза меньше уро-
жая, чем в прошлом (около 
700 тыс. тонн зерна вместо 1,7 
млн тонн в 2017 году). Из-за 
засухи на полуострове введен 
режим чрезвычайной ситуа-
ции.

С марта дождей здесь вы-
пало немного, а сейчас стоит 
жара выше среднегодовых 
значений. Власти Крыма на-
правили в Минсельхоз РФ до-
кументы для оценки размера 
ущерба и ждут компенсацию 
из федерального бюджета.

По словам главы прави-
тельства Крыма Сергея Аксе-
нова, сумма ущерба составила 
около 400 млн рублей. Одна-
ко, по оценке экспертов, ре-
альный размер потерь крым-
ских аграриев в разы больше, 
а правительство Крыма про-
сто сознательно «занижает 
объем реальных потерь».

Как отмечают экологи, 
причина нынешней засухи 
не только в жаре и дефици-
те дождей. Такая погода - не 
редкость для полуострова. 
Скорее предыдущие два года, 

отличавшиеся большими уро-
жаями и изобилием дождей, 
были исключением из правил.

По одной из версий, за-
суха может стать для Кры-
ма настоящим бедствием 
на ближайшие десятилетия. 
Дело в том, что после того 
как Украина перекрыла Се-
веро-Крымский канал, снаб-
жавший полуостров водой, в 
Крыму начали бурить арте-
зианские скважины (еще со 
времен СССР из-за сухого и 
жаркого климата треть паш-
ни полуострова функциони-
рует только благодаря систе-
ме орошения).

Вода из этих скважин пода-
валась на поля без процедуры 
опреснения - этот техноло-
гический процесс является 
довольно дорогим и обычно 
не применяется в сельском 
хозяйстве. Кроме того, для 
опреснения требуется боль-
шое количество электро-
энергии, а она в Крыму тоже 
дефицит.

Так как артезианские воды 
полуострова содержат соль, 

то стало происходить засо-
ление почв. Помимо этого, 
скважины стали влиять на 
водный баланс полуострова 
- на место выкачанной воды 
начала приходить вода еще 
более соленая. Это, по мне-
нию независимых экологов, 
может привести к экологи-
ческой катастрофе уже через 
20 лет. Чтобы спасти почвы, 
необходимо снова наладить 
поступление пресной воды из 
канала. Однако при нынеш-
них отношениях с Украиной 
сделать это невозможно.

По мнению доктора сель-
скохозяйственных наук Алек-
сандра Иващенко, поступле-
ние пресной воды из канала в 
прежние годы подпитывало 
почвенные горизонты и пре-
дотвращало засоление почв.

Как свидетельствуют 
снимки из космоса, засоление 
почв губит не только сель-
хозземли, но и в целом от-
рицательно сказывается на 
состоянии растительности: 
индекс NDVI, используемый 
для количественной оцен-
ки растительного покрова, 
в некоторых частях Крыма 
снизился до самой низкой 
исторической отметки 0,3. В 
среднем же по полуострову 
этот индекс упал на 23%.

В Минсельхозе России не 
отрицают проблему крым-
ской засухи, однако уверяют, 
что ситуацию удастся испра-
вить в течение ближайших 
пяти лет. Так, первый заммини-
стра сельского хозяйства РФ 
Джамбулат Хатуов сообщил 
о том, что в ближайшее время 

в Крыму будут построены но-
вые системы мелиорации.

Теперь решить проблему с 
дефицитом воды планируют 
за счет паводка. «Речь идет о 
строительстве специальных 
накопителей, которые по-
зволяют накапливать павод-
ковые воды. Идет большая 
работа по реконструкции су-
ществующей мелиоративной 
системы», - заявил первый 
замминистра.

На решение проблемы с 
водой в Крыму с 2014 по 2020 
год Россия планирует потра-
тить свыше 63 млрд рублей. 
Еще в 2016 году президент 
Путин заявлял о том, что 
«федеральные и региональ-
ные органы власти эту про-
блему должны решить и обя-
зательно решат, у меня в этом 
сомнений нет никаких».

Однако, как показывает 
нынешнее лето, до решения 
проблемы еще очень дале-
ко. Минсельхоз, впрочем, не 
считает ситуацию в Крыму 
критической. Как отмечают 
в ведомстве, в этом году засу-
ха пришла не только в Крым, 
но и в другие регионы России.

Сейчас из-за засухи стра-
дают аграрии Чеченской 
Республики, Волгоградской, 
Астраханской и Ростовской 
областей, Республики Алтай, 
Республики Калмыкия.

Анна Александрова

50 КОПЕЕК С ПОКУПКИ
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Евгений Ефимович 
Сорокин и его жена 
Людмила - 1938 года 
рождения. Пенсионер 
недавно перенес ин-
фаркт и операцию по 
шунтированию. «Ду-
мали, доживем остаток 
своих дней в своем доме 
на природе. В городе-то 
я совсем плохо себя чув-
ствую», - рассказывает 
Евгений Ефимович.

В 1996 году он заклю-
чил с Домодедовским 
лесхозом Подмосковья 
договор об аренде шести 
соток земли «под соци-
ально-бытовые нужды 
без права руб-
ки и возведения 
капитальных 
строений». Срок 
договора - 49 лет. 
Деньги вперед.

Причем «в 
случае нару-
шения целево-
го назначения 
а р е н д у е м о г о 
участка со сто-
роны арендато-
ра арендодатель имеет 
право расторжения до-
говора без возмещения 
финансовых затрат». 
Иными словами, лесхоз, 
согласно договору, имеет 
право в любой момент 
выдворить дачников, не 
вернув им ни рубля.

Таких арендаторов в 
СНТ «Березки» оказа-
лось 11 человек. Еще 49 
в том же СНТ получили 
участки в собственность: 
«Вначале выделили зем-
лю под эти 49 участков. 
Потом лесхоз прорубил 
лесоохранную полосу 
площадью 1,1 га и пред-
ложил взять эту землю в 
аренду», - рассказывает 
председатель СНТ Па-
вел Рябиков.

За 22 года дачники 
построили на арендо-
ванных шести сотках 
заборы, дачные домики, 
сараи.

«Мы ни одного дерева 
не срубили! - клянется 
Евгений Ефимович. - 
Капитальных строений 
у нас нет - дом, да и тот 
на блоках. Лесники ре-
гулярно приходили, про-
веряли. Никогда ника-
ких замечаний к нам не 
было».

И вдруг в начале июля 
как гром среди ясного 
неба. «Приходят лесни-
ки, говорят, вы незакон-
но соорудили постройки, 
в двухмесячный срок все 

снесите, включая забор, 
и освободите землю», - 
расстраивается Сорокин.

Старикам выдали 
протокол об админи-
стративном правонару-
шении и предписание об 
устранении нарушения 
лесного законодатель-
ства. Остальные аренда-
торы тоже ока-
зались такими 
же нарушите-
лями.

«Мы тут все 
- пенсионеры, 
- говорит Ев-
гений Ефимо-
вич. - Вложили 
в свои участки 
все, что зара-
ботали, и за 
аренду за 49 лет 
деньги отдали 
немаленькие. 
В 80 лет нам 
придется все 
бросить и на 
этом закончить. Мы уже 
никогда дачу не купим. 
А ведь как начали тут, в 
лесу, жить, я сразу ожил! 
И зимой живем, печка 
топится».

Старики ходили в 
местную администра-
цию, но там сказали, что 
ничем помочь не могут 
- лесной фонд находится 
в федеральном подчине-
нии.

Одними арендатора-
ми действия лесников не 
ограничились. «Садово-

ды дорогу протоптали, 
так лесники обещают 
оштрафовать СНТ за 
это на два миллиона 
рублей! - рассказывает 
Павел Рябиков. - А у нас 
весь бюджет у СНТ - 200 
тысяч в год, включая 
электричество. Если нас 
оштрафуют, мы оста-
немся без всего, даже 
без света. Все уедут, и с 
дачным товариществом 
будет покончено».

Сейчас большая часть 
пострадавших стариков 
находится в отчаянии. 
Снос домов и построек 

стоит 100-200 тыс. ру-
блей с одного участка. 
Деньги для подмосков-
ных пенсионеров огром-
ные, не говоря уж о том, 
какое горе для них - ли-
шиться своих дач.

«Три недели бега-
ют по садоводству, есть 
не могут, спать не мо-
гут. Просто в отчаянии. 
Кто-то молится, кто-то 
письма Путину пишет. 
Считаю, страна должна 
заступиться за наших 
стариков - у этих людей 

ничего нет, кроме ни-
щенских пенсий!» - воз-
мущается Павел Ряби-
ков.

- Ситуация ужасная, 
- комментирует глава 
Профсоюза садоводов 
России, председатель 
Нацсовета по земель-
ной политике и ЖКХ 
Людмила Голосова. - К 
сожалению, оспорить ее 
в суде у пенсионеров не 
получится - они сами под-
писали договор аренды, 
который лесхоз может 
в любой момент растор-
гнуть в одностороннем 

порядке, да 
еще и без воз-
вращения за-
плаченных 
вперед за 
аренду де-
нег! Лесхозу 
даже не надо 
доказывать, 
что садово-
ды нанесли 
лесу какой-то 
вред. Лесхоз 
так решил - и 
все! Поче-
му садоводы 
раньше не 
думали? По-

чему не посмотрели на 
этот пункт договора? 
За 49 лет власть в этом 
лесхозе поменяется де-
сять раз. Времена сейчас 
трудные, все ищут, кого 
бы оштрафовать, на ком 
бы заработать. Хочется 
надеяться, что власть за-
ступится за бедных ста-
риков. Увы, решать все 
проблемы у нас может 
только Путин, но вряд 
ли пострадавшим удаст-
ся ему дозвониться.

Надо ли межевать 
дачные участки 
заново?
В последнее время в ряде СМИ появилась 
информация о том, что без получения 
нового кадастрового паспорта на дачный 
участок его невозможно будет продать или 
передать по наследству. Так ли это?

Поправки в закон 
о государственной ре-
гистрации прав на не-
движимость вступили в 
силу 1 марта 2018 года. 
Среди дачников по-
ползли упорные слухи 
о том, что участки те-
перь надо перемежевы-
вать заново. Новость 
нерадостная - ведь за 
процедуру межевания 
надо отдать примерно 
10-12 тыс. рублей!

Чуть позже по-
явилась информация: 
якобы проводить по-
вторное межевание 
и заводить новые ка-
дастровые паспорта 
нужно не всем, а лишь 
тем, кто собирается 
продавать участок или 
передавать его по на-
следству.

- На самом деле ни 
первая, ни вторая вер-
сии не являются досто-
верными, - комменти-
рует глава Профсоюза 
садоводов России, пред-
седатель Нацсовета по 
земельной политике и 
ЖКХ Людмила Голо-
сова. - Проводить ме-
жевание и менять па-
спорта надо лишь тем, 
кто получил эти па-
спорта еще в 90-е годы 
либо по дачной амни-
стии, когда регистрация 
дачных участков про-
изводилась в упрощен-
ном порядке.

Понять, нужно ли 
вам срочно менять до-
кументы на ваш дач-
ный участок, очень 
просто: достаточно 
просто открыть ка-
дастровый паспорт и 
узнать, сколько в нем 
страниц.

- Если участок был 
зарегистрирован в 
ЕГРП по упрощенной 
схеме без межевания, 
то кадастровый па-
спорт состоит из одной 
страницы. Если же ме-
жевание проводилось, 
то страниц обычно три-

четыре, иногда до ше-
сти. Листаете странич-
ки, там у вас табличка 
с координатами, гра-
фическое изображение 
вашего участка - ква-
драт или прямоуголь-
ник в зависимости от 
его формы, - объясняет 
Голосова.

Если вы просто рас-
теряли все страницы 
кроме первой, то про-
водить межевание по-
вторно тоже не нужно 
- достаточно восстано-
вить утраченные стра-
ницы через публичную 
кадастровую карту. 
Она есть в интернете.

- Число страниц па-
спорта указано на его 
первой странице, - про-
должает Голосова. - 
Кто не проходил меже-
вание, у тех на первой 
странице написано «1 
лист». Чтобы удосто-
вериться, можно зай-
ти через интернет на 
сайт публичной када-
стровой карты и вбить 
номер, указанный в 
паспорте, в окошечко. 
Если межевания не 
было, то вы увидите 
просто точку.  А вот 
если было, то вы смо-
жете увидеть графи-
ческое изображение 
своего участка.

По статистике, от-
межеванных дачных 
участков с полными 
кадастровыми паспор-
тами в РФ всего лишь 
20% от общего количе-
ства. Остальным 80% 
дачников по новому 
закону надо проходить 
межевание и менять 
кадастровые паспорта 
независимо от того, со-
бираются ли они про-
давать свой участок 
или передавать его по 
наследству.

Впрочем, для тех, 
кто не получил новый 
паспорт, наказания в 
законе пока не предус-
мотрено.

Материалы подготовила Аделаида Сигида

Новый способ выгнать 
дачников с участков

Совет от Людмилы Голосовой:
- Если у вас договор аренды на землю 

и вы состоите в СНТ - бегом в суд и оформ-
ляйте землю в собственность! По закону 
члены СНТ имеют на это право. Если бы по-
страдавшие дачники до вынесения постанов-
ления обратились в суд, они бы оформили 
собственность на землю без проблем и этой 
некрасивой истории не было. Не ленитесь и 
не полагайтесь на авось - у нас люди привык-
ли думать, что все обойдется. Не обойдется! 
Надо не сидеть, а действовать, пока вас не 
выгнал арендодатель с ваших шести соток.

В настоящее время идет повальное расторжение договоров между  лесничествами 
и долгосрочными арендаторами лесных участков, большинство из которых - дачники. 

Как лесхозы отбирают шесть соток у добросовестных пользователей якобы 
за нарушение Лесного кодекса «МН» рассмотрел на конкретном примере.

И вдруг в начале июля 
как гром среди ясного неба. 
«Приходят лесники, говорят, 
вы незаконно соорудили по-
стройки, в двухмесячный 
срок все снесите, включая 
забор, и освободите землю», 
- расстраивается Сорокин.

Домик Сорокиных не является 
капитальным строением, по-
скольку не имеет фундамента.
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ЧМ-2018 в России по-
родил множество но-

вых звезд. И не только 
спортивных, но и поли-

тических. Откровенно 
блистала президент 

Хорватии Колинда 
Грабар-Китарович, 

которая вела себя со 
сборной Хорватии как 
родная мама, не стес-
няясь радостного сме-

ха, слез и объятий.

Мужчины обсуждали ее 
поступки и обворожитель-
ную улыбку, женщины - фи-
гуру и оригинальные наряды. 
А еще Грабар-Китарович 
стала героиней социальных 
сетей, заваленных теперь ее 
фотографи ями. Брюзга ска-
зал бы: «Ну да, это вам не не-
взрачная Меркель или сухая 
Тереза Мэй, которые в рей-
тинге женщин-политиков 
Европы теперь явно должны 
подвинуться, уступая место 
умнице-красавице Колинде». 
А разве не так? «МН» под-
робно изучил биографию 
президента Хорватии и об-
ращает внимание читателей 
на наиболее яркие и показа-
тельные моменты.

Интересное имя
За четыре месяца до 

рождения девочки роди-
тели, выбирая имя, хотели 
назвать малышку Ксенией. 
Но в это время на хорват-
ских радиостанциях весьма 
активно стали крутить хит 
«Колинда» Люсиль Старр. 
И это сыграло решающую 
роль. Правда, отец Колин-
ды, владелец мясного ма-
газина в деревенской глу-
ши Бранко Грабар, всегда 
мечтал о сыне. Но против 
судьбы не пойдешь. И мать 
новорожденной девочки, 
домохозяйка по имени Ду-
бравка, настояла на имени 
из любимой песни.

Колинда свой 
парень! И очень 
целеустремленный...

Будущий президент по-
явилась на свет 29 апреля 
1968 года возле городка Ри-
ека в селе Лубарска. Юная 
хорватка мечтала о карьере 
стюардессы или переводчи-
ка, увлекалась футболом, хо-
дила с отцом на охоту, водила 
дружбу с мальчишками. О 
ней теперь вспоминают как о 
«своем парне, настоящей па-
цанке», дескать, была хули-
ганистой девочкой и побила 
кучу стекол в деревне, стре-
ляя из рогатки. Однако надо 
отдать должное маме: она 
очень следила за тем, что-
бы девочка хорошо училась. 
Для этого мама покупала 
ей пластинки для изучения 
иностранных языков, и Ко-
линда хоть и балбесничала с 
мальчишками, но при этом 
училась отлично. И кстати, 
стоит отметить, что девочка 
была очень целеустремлен-
ной. Казалось, зачем ей было 

изучать испанский 
язык? Оказывается, 
она еще подростком 
захотела работать в 
системе ООН и узнала, 
что рабочие языки там 
не только английский, но 
и испанский.

Из деревни - 
в Америку

Колинда - это волевой 
характер и неотступность 
в достижении целей. Учась 
в гимназии Риеки, она узна-
ла о возможности провести 
год по студенческому обме-
ну в Лос-Аламосе, США. И 
добилась своего. Правда, в 
Америке, чтобы подрабо-
тать на жизнь, юной сту-
дентке пришлось освоить 
профессию прачки за 20 
долларов в неделю.

Зато после заграничной 
практики Колинда Грабар 
легко поступила на фило-
логический факультет уни-
верситета Загреба на отде-
ление испанского языка и 
литературы. Она училась все 
90-е годы непрерывно и ра-
ботала, делая карьеру. Уже в 
2000 году получила степень 
магистра на факультете по-
литологии в Загребе.

Любовь и политика
С 1996 года Колинда заму-

жем за бизнесменом Яковом 
Китаровичем, советником по 
безопасности на AD Plastik, 
производителе пластиковых 
деталей для авто. С будущим 
супругом она познакомилась 
еще в 1989 году в Загребском 
университете. Колинда жила 
трудно, отец уже не мог ей 
помогать деньгами, она под-
рабатывала няней, репетито-
ром по английскому языку. 
Будущий муж Яков, тогда 
студент-электротехник, во-
влек девушку в политику. 

Она начала сотрудничать с 
партией «Хорватское демо-
кратическое содружество» 
(ХДС). Ее перевод исследо-
вания «Обвиняемый Хайдег-

гер» понравился министру 
науки и технологии Анте Чо-
вичу. У него Колинда и начала 
карьеру в 1992 году в должно-

сти советника департамента 
международного сотрудниче-
ства. Затем она стала совет-
ником в министерстве ино-
странных дел Хорватии.

Дипломат 
в юбке

С 1995 года Колинда 
Грабар растет на дипло-

матическом поприще. 
В 2003 году она избрана в 

парламент Хорватии, а чуть 
позже заняла пост министра 
по вопросам европейской 
интеграции. «Я красила за-
бор у себя на заднем дворе, 
когда внезапно мне позвонил 
министр иностранных дел и 
спросил, чем я занимаюсь, - 
вспоминала Грабар-Китаро-
вич. - У нас тут тоже есть что 
покрасить, сказал он в ответ, и 
предложил мне должность».

Колинда активно занима-
лась переговорами о всту-
плении Хорватии в Европей-
ский союз. Это до сих пор 
ценят в ее стране. Ее при-
знали и на международной 
арене: в 2011 году она стала 
заместителем генерального 
секретаря НАТО по обще-
ственной дипломатии.

Тернистый путь 
к вершине

Колинда Грабар-Китаро-
вич стала главой государ-
ства 19 февраля 2015 года. 
Поначалу на выборах она 
проигрывала сильному со-
пернику, действующему 
президенту, несколько про-
центов в первом туре, но 
наверстала свое во втором, 
получив 50,42% голосов из-
бирателей. Колинда балло-
тировалась от основной оп-
позиционной партии страны 
ХДС. В итоге она оказалась 
первой женщиной-прези-
дентом в истории Хорватии.

Достойная работа 
президента

Президентский самолет 
и 35 мерседесов представи-
тельского класса из гаража 
чиновников Колинда продала, 
а деньги отправила в бюджет 
государства. Страна в тяже-

лом экономическом положе-
нии, и ответственный политик 
не строит виллы и яхты, а по-
полняет казну. Зарплату ми-
нистрам и себе самой Колинда 
сократила вдвое, а диплома-
там - так и вовсе на 60%. Зато 
для обычных хорватов ми-
нимальная заработная плата 
была увеличена с 400 до 540 
долларов. Около 3% в год - 
рост расходов на социальный 
сектор. Прирост ВВП за три 
года составляет больше 20%. 
При ее правлении работода-
тели обязаны оплачивать оди-
наково равнозначный труд 
мужчин и женщин.

Работу Колинды одобряет 
больше половины жителей 
страны, и женщина остается 
до сего дня самым популяр-
ным политиком Хорватии. 
Она католичка, не скрывает 
своей приверженности к тра-
диционным христианским 
ценностям. Президент гово-
рит на семи языках, растит 
двоих детей, ее дочь - чем-
пионка страны по фигурно-
му катанию среди юниоров. 
Подрастает пятнадцатилет-
ний сын Лука.

Чемпионат мира 
и личная минута 
славы

В Россию на ЧМ-2018 глава 
государства Колинда Гра-
бар-Китарович летела 

в одном самолете с парня-
ми из национальной сборной 
(будущего серебряного при-
зера ЧМ), веселилась с ними, а 
фотографии потом свободно 
выкладывались в интернете.

В Москве президент - 
блондинка с карими глазами 
и обладательница соблазни-
тельных форм - своей луче-
зарной улыбкой и непосред-
ственностью в поведении 
покорила многих. Кажется, 
что у хорватского президен-
та и вовсе не бывает плохо-
го настроения. За матчем 
сборных Хорватии и Дании 
наблюдала с самой обыч-
ной фанатской трибуны. «Я 
хотела показать, что я такая 
же болельщица, как все, и го-
това поддерживать команду 
в кругу фанатов на трибунах. 
Я надела футболку с нацио-
нальной символикой», - про-
комментировала Колинда.

На ЧМ-2018 она выступи-
ла против попыток изолиро-
вать Россию, отметив также, 
что «спорт сближает людей». 
Президент встречалась с 
Владимиром Путиным перед 
началом финального матча 
ЧМ-2018 по футболу. Она по-
дарила Путину футболку в 
цветах национальной сборной 
Хорватии с фамилией россий-
ского лидера под номером 9.

Подготовил Евгений 
Александров

ПРЕЗИДЕНТ ИЗ ФАН-ЗОНЫ 
КОЛИНДА ГРАБАР-КИТАРОВИЧ

Клубничные подлости
Как женщина современная и вполне себе раскрепо-

щенная, Колинда с интернетом на ты. Правда, лю-
бовь с Сетью у нее не всегда получалась взаим-
ной. Не так давно на фривольных сайтах появилась 
подборка снимков Колинды в купальнике, чересчур 
уж откровенном для главы государства. Шум улегся, 
когда уточнили, что на серии снимков - актриса Николь 
Остин (на фото). Их внешнее сходство сыграло свою 
неоднозначную роль. Но это были цветочки на фоне 
секс-скандала того же 2015 года. Тогда на ряде сайтов 
«доброжелателями» были выложены фотографии уже 
не пикантного, а вполне порнографического содер-
жания. Более того, все желающие могли ознакомиться 
даже с похабным видео. Некая дама, похожая на Колин-
ду, изображала там нешуточные страсти с любовником, 
причем сербом. Понятно, что с опровержением тут же 
выступила вся ее партия. А Колинда повела себя умнее 
и вообще промолчала. А что тут говорить?
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Семья президента Хорватии - сын Лука, дочь 
Катарина и муж Яков - с президентом России
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Закон, которого росси-
яне ждали долгие годы 

и который откроет на-
конец двери реанима-

ций для родственников 
пациентов, может быть 

принят уже до конца 
года.

Законопроект, разреша-
ющий членам семьи по-
сещение пациентов в реа-
нимации, принят в первом 
чтении. 

«Законом посещение 
больных не регулируется. 
По закону №323-ФЗ меди-
цинские организации осу-
ществляют только общие 
условия для всех отделе-
ний, а посещения больных 
в реанимации регулируются 
либо завотделением, либо 
главврачом. Все зависит от 
их доброй воли. Но часто 
родственникам отказывают 
в посещении. Причины на-
ходятся разные: посетители 
мешают работе реанимации, 
в помещениях интенсивной 
терапии тесно, нет ширм, а 
другим больным может не 
понравиться присутствие 
посторонних. Мы настаива-
ем на том, чтобы каждый 

пациент реанимации стал не 
телом, а личностью. Условия 
для посещения родственни-
ками больных, находящихся 
в реанимации, должны стать 
для медучреждений не по-
желанием, а обязанностью», 
- рассказал автор инициати-
вы, депутат Госдумы Нико-
лай Герасименко.

По словам парламента-
рия, другой немаловажный 
вопрос, который будет от-
ражен в законе, - это воз-
можность пребывания в 
реанимации родственни-
ков пациента. «Посещение 
можно расценивать как 
просто прийти и посмо-
треть. Пребывание вклю-
чает в себя предоставление 

права родственнику нахо-
диться рядом с больным 
определенное время. Все 
тонкости реализации допу-
ска в реанимацию конкре-
тизирует Минздрав».

Внесения дополнений в за-
кон действительно с нетер-
пением ждут многие. «Мир 
новостей» не раз писал о том, 
как мам не пускали в реани-
мацию к тяжелобольному 
маленькому ребенку или 
жену - проститься к умираю-
щему мужу. «Отказы врачей 
в том, чтобы навещать сына, 
которого ждала перспектива 
умереть, не увидев в послед-
ний раз маму, были похожи 
на садизм и издевательство», 
- рассказывала нам москвич-

ка Надежда Пащенко, пере-
жившая муки ада, пытаясь 
хоть недолго побыть с уми-
рающим 11-месячным сыном 
Мишей. Женщина обивала 
пороги административных 
кабинетов больницы, упра-
шивала, умоляла, заклинала 
разрешить ей пройти к ре-
бенку, но каждый раз наты-
калась на классическое «не 
положено».

Если человек оказался в 
реанимации, то это не зна-
чит, что он попал за решет-
ку. Больница не тюрьма, не 
колония строгого режима. 
Но пока наша медицина 
- чаще закрытая система, 
и родственники не имеют 
права быть со своими род-
ными в тяжелые моменты, 
хотя именно пациенты ре-
анимаций, особенно дети, 
более других нуждаются в 
поддержке близких.

«Не секрет, - честно при-
знался президент межре-
гиональной общественной 
организации «Лига защи-
ты врачей» Семен Галь-
перин, - что часто запрет 
на посещение реанимации 
продиктован не интере-
сами пациента, а желани-
ем скрыть какую-то про-

блему, например нехватку 
персонала. Это могут быть 
объективные причины, ко-
торые даже не зависят от 
администрации. Просто у 
них не хватает средств ор-
ганизовать нормальную ра-
боту, поэтому они не хотят, 
чтобы проблема оказалась 
достоянием общественно-
сти. Это все администрация 
предпочитает скрывать».

Москва не стала дожи-
даться принятия Госдумой 
закона о посещении реа-
нимации и с 9 июля уже 
разрешила родственникам 
навещать пациентов в от-
делениях реанимации и 
интенсивной терапии всех 
городских больниц кру-
глосуточно. Не отстает и 
Курганская область: здесь в 
тридцати медучреждениях 
с июля начался поэтапный 
переход на принципы «от-
крытой реанимации». Ана-
логичные, но пока единич-
ные примеры появляются и 
в других регионах. Увы, все 
они - добрая воля местных 
властей. С принятием феде-
рального закона о реанима-
ции придется открыться всем 
российским стационарам.

Елена Хакимова

«У нас уже была програм-
ма о борьбе с онкозаболева-
ниями, но она в основном за-
ключалась в строительстве 
новых онкоцентров», - гово-
рит врач-хирург, академик 
РАН, член Комитета Госду-
мы по охране здоровья Ни-
колай Герасименко.

Теперь планируют изме-
нить всю систему лечения 
онкобольных, а также при-
нять новый закон о про-
филактических осмотрах. 
Герасименко напомнил, что 
в развитых странах по ре-
комендации ВОЗ в обяза-
тельном порядке проводится 
ежегодный скрининг всего 
населения на три вида рака: 
рак шейки матки, колорек-
тальный рак (рак кишечни-
ка) и рак молочной железы.

Обязательный скрининг 
на другие виды рака разные 

страны вводят на свое усмо-
трение. Так, в Японии всех 
поголовно заставляют про-
ходить обследование на рак 
желудка, так как именно он 
имеет самое широкое рас-
пространение в Японии по 
сравнению с другими онколо-
гическими заболеваниями.

В России нет ни одного 
обязательного скрининга! Но 
теперь до 2024 года планиру-
ют ввести три обязательных 
скрининга как минимум по 
рекомендациям ВОЗ. Нико-
лай Герасименко напомнил, 
что Владимир Путин поручил 
разработать закон, по которо-
му на обязательный скрининг 
каждому работнику давался 
бы один дополнительный вы-
ходной день в году:

«По КЗоТу регулярно 
должны обследоваться у 
медиков только вредники, 

работники пищевых произ-
водств, водозаборов и так 
далее, а основной контин-
гент не участвует. Мы внес-
ли поправку в КЗоТ. Правда, 
мы были вынуждены учесть 

пожелания Минздрава, ко-
торый потребовал, чтобы 
россияне проходили обследо-
вания не раз в год, а раз в три 
года. Поэтому и выходной 
будут давать раз в три года. 

А если в первый день воз-
никнут подозрения на рак, то 
обследования про длят еще 
на один день и работодатель 
будет обязан дать второй вы-
ходной».

Впрочем, председатель 
правления Международного 
союза пациентов Ольга Вос-
трикова уверена, что пол-
ное обследование, тем более 
включая три скрининга на 
рак, невозможно пройти ни 
за день, ни за два.

Еще хуже обстоят дела 
с выездными осмотрами, а 
именно такая диспансериза-
ция наиболее распростране-
на сегодня в России. 

«Мы обнаруживаем рак у 
людей, которые проходили 
осмотры у себя на предпри-
ятиях, - рассказывает заведу-
ющий онкологическим отде-
лением ГБУЗ МО «СЦРКБ» 
Александр Степочкин. - Но 
беда вся в том, что конто-
ры, которые заключают с 
предприятиями договоры и 
проводят такие осмотры, по-
том исчезают, их не найти и 
спрашивать не с кого! Надо 
разрешить предприятиям за-
ключать договоры только с 
официальными медучрежде-
ниями, а не неизвестно с ка-
кими фирмами».

Другая проблема, которую 
планируют решить к 2024 
году, - это неполная оплата 
лечения онкобольных страхо-
выми компаниями.

«Тарифы на химиотерапию 
неадекватны, - продолжает 
Степочкин. - Наша больница 
покупает лекарства дороже, 
чем оплата случая по лечению 
больного, и это все знают».

Аделаида Сигида

Какие нововведения 
ждут онкобольных?

Владимир Путин обя-
зал Минздрав раз-

работать программу 
борьбы с онкозаболе-

ваниями до 2024 года. 
На нее планируют по-

тратить 1 трлн рублей.

1 Ввести единый порядок лечения пациентов. Сегодня он-
кобольной может получить назначения в Москве, а вер-

нувшись к себе в регион, не получить назначенных в столице 
лекарств. «В регионах говорят: в Москве, конечно, врачи мо-
лодцы, но мы тебе будем препараты назначать совсем другие», 
- приводит пример Ольга Вострикова.

2 Ввести единый реестр благотворительных фондов. Сйчас 
один больной может не получить от фондов ни копейки, 

а другой пять раз получит в пяти разных фондах деньги на 
лечение. «Если больной получил деньги в одном фонде, это 
должно фиксироваться, чтобы он не мог получить в другом 
фонде деньги на те же самые препараты и тот же самый курс 
лечения. В целом надо усилить проверку благотворительных 

фондов, для себя они собирают деньги или для больных», - го-
ворит Вострикова.

3 Ассоциация курортов России должна будет разработать 
программу лечения онкобольных. «Сегодня онкобольных 

не направляют в санатории, боятся рецидивов. Это неправиль-
но. Многие онкобольные нуждаются в санаторно-курортном 
лечении. Специальная программа позволит им выезжать в са-
натории на реабилитацию», - считает Вострикова.

4 Выделить дополнительное федеральное финансирование 
на программу «Земский доктор» - первичное звено долж-

но помочь выявлять онкологию в сельской местности. Сегод-
ня программа покрывает лишь 15% от потребностей села, а в 
регионах, где нет денег, программа вообще не работает.

j=*,е е?е ƒ=*%…/ C% %…*%л%г,, Cл=…,!3ю2 C!,… 2ь деC32=2/ " !=м*=. …%"%L C!%г!=мм/?
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Сразу после первого 
дождя территория во-

круг стадиона «Волгоград 
Арена», построенного к ЧМ 

по футболу, была смыта 
потоками воды.

Словно в библейском сю-
жете, в городе на Волге раз-
верзлась земля, образовав ги-
гантские трещины, а реки из 
глины, песка и грязи превра-
тились в ловушки для машин. 
Стадион успел принять четы-
ре матча группового этапа 
мирового первенства, но что 
с ним будет дальше, кто возь-
мет на себя ответственность 
за произошедшее и кто будет 
заниматься восстановитель-
ными работами, неясно.

ЧП произошло в день фи-
нала чемпионата мира по фут-
болу. Долгожданный дождь, 
сменивший жару, превратился 
в ливень. На город вылилась 
треть месячной нормы осад-
ков. Грязевой оползень раз-
мыл насыпь береговой линии 
от стадиона к Волге. Вокруг 
территории спортивного со-
оружения образовались раз-
ломы, провалы, испорчен 
газон, дороги и пешеходные 
дорожки с недавно положен-
ной плиткой. Стихия вмиг раз-
рушила берегоукрепление и 
новую набережную, а также 
настигла сам город, в котором 
был введен режим ЧС.

Из-за ливня затопленными 
оказались несколько крупных 
торговых центров, на дорогах 
разлились не лужи - озера, 
пришлось остановить обще-

ственный транспорт. Разру-
шена строящаяся дорога к 
ЖК «Комарово», ее закрыли, 
чтобы избежать провалов 
автомобилей. Но все же наи-
больший ущерб нанесен 
территории спортив-
ного сооружения.

Комментариев 
по поводу того, 
почему бере-
гоукрепление 
оказалось не 
готово к «ано-
мальному лив-
ню», городская 
администрация 
пока избегает. Мест-
ные власти в первую 
очередь занялись устранени-
ем последствий стихии в горо-
де. Они винят во всем стихию. 
«Во время обильных осадков 
система городской ливневой 
канализации сработала на 
пределе своих возможностей, 
отведя значительную часть 
воды. Ее потоки, не ушедшие 
в ливневую канализацию, 
смыли со склонов и откосов 
часть грунта, в результате 
чего грунтовые наносы об-
разовались на отдельных 

частях го-
родских ма-
гистралей и 
трамвайных 

путей», - го-
ворится на сай-

те администра-
ции Волгограда.

Горожане в обсужде-
ниях в соцсетях возмущены 
тем, что власти во всем обви-
нили погоду, и хотят знать, бу-
дут ли наказаны ответствен-
ные за городское хозяйство, а 
также те, кто принимал рабо-
ты вокруг стадиона. «Ущерб 
еще не подсчитан, но явно 
он серьезный, - сообщил гла-
ва города Виталий Лихачев. 
- Это зона ответственности 
«Стройтрансгаза» (СТГ), под-
рядчика, его техника уже под-

тягивается и начнет работать 
по восстановлению ущерба».

Однако не факт, что СТГ 
готов к такому повороту 
событий. Так, федераль-
ное предприятие «Спорт-
Инжиниринг», заказчик стро-
ительства нового стадиона, 
считает, что восстановитель-
ными работами должна зани-
маться региональная власть, 
ведь прилегающая к стадиону 
территория относится к ве-
домству обладминистрации.

Между тем гражданский 
активист Эльдар Быстров за-
явил, что работы на склоне 
рядом со стадионом велись 
неформально. Ссылаясь на 
«некоторых чиновников ад-
министрации региона», обще-
ственник говорит о частной 

просьбе властей к СТГ при-
вести склон в нормальный 
вид, так сказать, в порядке 
шефской помощи. Кроме 
того, Быстров направил заяв-
ление в прокуратуру области 
с просьбой разобраться в том, 
на каких основаниях и за чей 
счет велись работы на склоне 
берега у стадиона, построен-
ного к мундиалю.

«Если говорить о «Вол-
гоград Арене», то там, оче-
видно, не рассчитали объем 
дождевой воды, который 
должен был стекать по скло-
ну, - говорит другой обще-
ственник Алексей Ульянов. 
- Конечно, нужно было пред-
усмотреть способы эту воду 
правильно, так сказать, транс-
портировать. Или с грунтами 
ошиблись. Местные власти 
должны сделать грамотные 
выводы из волгоградского 
потопа».

Волгоград - не единствен-
ный пример некачественной 
подготовки строительных 
объектов к мундиалю. В 
Нижнем Новгороде ливни 
разрушили новую набереж-
ную, буквально вынеся из-
под асфальта песчаную поду-
шку. Неясно, как поведет себя 
также и ростовский стадион, 
расположенный в пойме реки 
Дон. Региональные власти 
настояли на его возведении 
именно там из-за наиболее 
удобной логистики для бо-
лельщиков, но, похоже, не 
учли, что во время весеннего 
разлива реки там случаются 
сильные половодья.

Ольга Павлова
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Стои-
мость строи-

тельства «Волгоград 
Арены» составила почти 

16,5 млрд рублей. Стади-
он успел принять четыре 

матча ЧМ-2018. Кто будет 
заниматься восстанови-

тельными работа-
ми, неясно.

«ВОЛГОГРАД АРЕНУ» 
ЧУТЬ НЕ СМЫЛО 
В ВОЛГУ

В Ростовской области 
еще не утихли страсти 

вокруг задолженности по 
зарплатам шахтерам, как 

обострилась новая про-
блема: может закрыться 

крупнейшая тепловая 
электростанция юга - Но-

вочеркасская ГРЭС.
Причина - многомилли-

ардные убытки, по подсче-
там экспертов, к 2020 году 
они могут составить до 10 
млрд рублей. Станция созда-
на в 1965 году, восемь из де-
вяти ее энергоблоков, вводи-
мых поэтапно, существенно 
устарели. Только последний, 
введенный в 2015 году, справ-
ляется с задачей выработки 
энергии, остальные исчер-
пали свой технологический 
ресурс. По этой причине соб-
ственник электростанции, до-
чернее предприятие Газпрома 
«ОГК-2», ставит вопрос о ее 
закрытии.

Как пояснил представи-
тель ООО «Газпром энерго-
холдинг» Михаил Булыгин, 
цена электроэнергии, постав-
ляемой газовыми станциями, 
в 1,5-2 раза ниже, чем элек-
тростанций угольной генера-
ции. Поэтому экономических 
стимулов для продолжения 

работы Новочеркасской 
ГРЭС у собственника нет.

Если Новочеркасская 
ГРЭС прекратит свою ра-
боту, регион ждут большие 
экономические и социальные 
потрясения. Прежде всего 
возникнет дефицит в энерго-
системе региона, которому 
будет не хватать от 400 до 800 
мегаватт. Но важнее то, что 
безработными окажутся три 
тысячи сотрудников станции 
и пять тысяч шахтеров, кото-
рые добывают уголь для ее 
работы. Для депрессивного 
региона, где сегодня почти 
нет работы, так как в совет-
ские годы шахты были об-

разующими предприятиями 
для городов и поселков, это 
станет серьезным ударом. А 
кроме того, без тепла оста-
нется микрорайон Донской в 
городе Новочеркасске, дома 
которого отапливаются за 
счет работы станции.

Изначально ГРЭС созда-
валась в шахтерском регионе 
с той целью, чтобы она ра-
ботала на добываемом здесь 
же топливе с использованием 
вод реки Дон. Она постав-
ляла для региона энергию и 
отапливала ближайшие дома. 
Экономика угледобывающей 
отрасли в области базирова-
лась на том, что основное по-

требление угля приходилось 
на электростанцию. Так, в год 
предприятие сжигает от 3 до 
4,5 млн тонн угля, а добывает-
ся в Ростовской области око-
ло 6 млн тонн.

«Газпром энергохолдинг» 
видит для глобального реше-
ния проблемы два варианта: 
строительство новой, более 
мощной станции (скорее все-
го, газовой) или строитель-
ство новой электролинии на 
500 кВт из центра на юг. На 
практике оба проекта бас-
нословно дороги. Так, новая 
станция обойдется примерно 
в 250 млрд рублей, что мож-
но приравнять к полутораго-
довому бюджету Ростовской 
области.

Таких средств нет ни у 
компании-собственника, ни 
у местных властей, поэтому 
губернатор Василий Голубев 
неоднократно обращался в 
федеральный центр с прось-
бой решить проблему Но-
вочеркасской ГРЭС, но она 
осталась без ответа. Готовит-
ся очередное письмо Дми-
трию Козаку, отвечающему в 
новом правительстве за энер-
гетику.

Пока же электростанция 
работает в режиме вынуж-
денной генерации, когда объ-
ект обязывают поставлять 

энергию, то есть государство 
принуждает предприятие 
продолжать работу, при этом 
выплачивая некую компенса-
цию из бюджета. По словам 
руководителя областного 
минпромэнерго Владимира 
Клименко, это половинчатое 
решение, позволяющее стан-
ции как-то существовать, но 
не решает главной проблемы.

Чтобы снизить нагрузку 
на собственника, нынешние 
владельцы станции - газпро-
мовцы - предлагают устано-
вить для станции экономиче-
ски обоснованный тариф на 
ближайшие несколько лет. 
Попросту говоря, газовики, 
владеющие объектом, хотят 
персонально для него под-
нять расценки, чтобы на не-
выгодный для холдинга объ-
ект скинулась по копеечке 
вся страна.

Окончательное решение 
пока не принято. Но если при-
нимать половинчатые меры 
для спасения станции, это не 
даст ей шанса выжить. Рано 
или поздно ГРЭС придется 
закрыть, и когда у нее не бу-
дет альтернативы, цена на 
энергоносители существенно 
возрастет, а оставшиеся без 
работы люди могут не сдер-
жать эмоций.

Элла Василенко

КАК ВЫЖИТЬ НОВОЧЕРКАССКОЙ ГРЭС?
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По мнению западных 
аналитиков, для со-
держания семьи из 
трех человек в Москве 
необходимо 2260 
долларов, или поч-
ти 150 тысяч ру-
блей в месяц. Кор-
респондент «МН»  
решила узнать, 
из чего сложилась  
эта умопомрачи-
тельная цифра.

Согласно исследованию 
Prices and Earnings, про-
веденному UBS AG, ми-
нимальный прожиточный 
уровень для семьи из трех 
человек в Москве состав-
ляет 2260 долларов в месяц 
(без учета аренды жилья и 
коммунальных платежей), 
в Питере жизнь оказалась 
даже немного дороже - 
2300 долларов.

Иными словами, чтобы 
хоть как-то свести концы с 
концами двум взрослым и 
одному ребенку, семье не-
обходимо иметь доход на 
уровне примерно 150 тыс. 
рублей в месяц плюс рас-
ходы на коммунальные 
услуги, кружки, секции для 
ребенка и прочие дополни-
тельные нужды. Минимал-
ка по-европейски вклю-
чает расходы на питание, 
транспорт, необходимую 
электронику и одежду.

Официальный мини-
мальный прожиточный 
уровень в Москве, для срав-
нения, составляет около 50 
тыс. рублей на ту же семью 
из трех человек, сюда уже 
входят коммунальные ус-
луги. В Питере, если верить 
официальному минималь-
ному уровню, семья может 
прожить на 35 тыс. в месяц, 
включая коммуналку.

Почему вдруг так разо-
шлись западные и рос-
сийские представления о 
прожиточном минимуме? 
Возьмем, к примеру, про-

дуктовую корзину. Соглас-
но нашему прожиточному 
уровню, россиянину доста-
точно съедать 97 кг ово-
щей в год, то есть в день 
примерно 250 граммов. Ев-
ропейский минимальный 
прожиточный уровень под-
разумевает, что чело-
век съедает 25 кг ово-
щей в месяц, то есть в 
три раза больше. Теле-
визор, согласно евро-
пейской минималке, 
нужно менять каждые 
4,5 года. По мнению 
же составителей рос-
сийской минималки, 
смотреть один телеви-
зор можно 15 лет.

И все же Москва 
и Питер, если верить 
рейтингу, далеко не са-
мые дорогие города в 
мире (54-е и 51-е места 
соответственно). На 
1-м месте по дорого-
визне - Цюрих: здесь 
семье из трех человек 
нужно 4260 долларов 
в месяц. Примерно столь-
ко же, сколько в Москве 
и Питере, стоит жизнь в 
Праге, Сан-Паулу, Йохан-
несбурге, Бангкоке, Рио-
де-Жанейро, Вильнюсе и 
Риге. Самым дешевым го-
родом оказался Каир (1272 
доллара в месяц), а Киев 

занял третью строчку с 
конца (1618 долларов).

Причем кое-ка-
кие позиции у 

нас почему-то 
дороже, чем в 
большинстве 
городов мира. 
Так, москви-
чи оказались 
на 33-м месте 
по затратам 
на обществен-

ный транспорт. 
Если верить ис-

следованию, на 
транспорт в столи-

це РФ ежемесячно 
нужно тратить 30,6 дол-

лара, в Питере - 14,8 (59-е 
место).

Дороже всего обще-
ственный транспорт 
обойдется в Люксембур-
ге - 108,8 доллара в месяц, 
в Нью-Йорке - 61,9. Зато 
дешево кататься на обще-
ственном транспорте мож-
но, например, в Чикаго - 

это будет стоить меньше, 
чем в Москве, - 28,4 долла-
ра в месяц. В Тель-Авиве 
хватит на месяц 20,7 долла-
ра, в Шанхае и Братисла-
ве - всего по 20,9, в Киеве 
- 11,2. А замыкает список 
снова Каир, где целый 
месяц можно кататься на 

общественном транспорте 
всего лишь за 3,3 доллара! 

Также в Москве и Пи-
тере кусаются цены на 
электронику. Условное ее 
количество, необходимое 
для дома, обойдется до-
роже всего в Будапеште 
- 5553 доллара. Москва на 
17-м месте по дороговизне 
электроники - 4978 долла-
ров. А вот дорогие евро-
пейские города по ценам 
на электронику оказались 
вовсе не дорогие. Тот же 
Цюрих лишь на 30-м месте 
с 4572 долларами.

Дешевле всего стоит 
электроника в Дохе, Банг-
коке, Сиднее, Гонконге, 
Лос-Анджелесе и Лаосе. 

Зато продукты питания 
в российской столице - 
одни из самых дешевых в 
мире! Правда, о качестве 
этих продуктов зарубеж-
ные исследователи умал-
чивают.

Если жителю Женевы 
на питание требуется 705 
долларов в месяц, Нью-
Йорка - 478, то москвич мо-
жет питаться на 228 (68-е 
место из 77 стран). При-
мерно столько же нужно 
на еду в Риге. А меньше 
всего в мире на питание 

требуется жителю 
Киева - достаточно 
155 долларов в месяц.

Кроме того, в ис-
следовании есть так 
называемые индексы 
Биг-Мака и iPhone, 
которые показывают, 
сколько нужно прора-
ботать жителю горо-
да, чтобы заработать 
на бигмак и iPhone.

На бигмак в Гон-
конге, Тайбэе и Токио 
нужно работать 12 
минут, в Москве - пол-
часа. Это при том, что 
цена бигмака в России 
в 2-3 раза ниже, чем в 
Европе и Японии.

А вот чтобы приоб-
рести последнюю мо-

дель iPhone, жителю Мо-
сквы нужно работать семь 
с половиной недель по во-
семь часов в день. Житель 
Цюриха заработает себе 
на этот гаджет за неделю, 
Нью-Йорка - за 6,5 рабоче-
го дня.

Анна Александрова

СКОЛЬКО НУЖНО,
ЧТОБЫ ВЫЖИТЬ В МОСКВЕ

Приглашаем 
на блошиный рынок 

28 и 29 июля с 11 до 19 часов на тер-
ритории Музея Москвы развернется 
традиционный городской блошиный 
рынок.

«Московские дачники» - так обозна-
чена тема ярмарки, несмотря на то что 
пройдет она под крышей, внутри музей-
ного корпуса. Гостей ждут мастер-класс 
по составлению букетов из цветов с под-
московных дач и лекция о деревянной 
архитектуре стародачных мест. А на при-
лавках можно будет разыскать старин-
ную медную посуду, красивые вазы для 
букетов, сервизы и самовары для чаепи-
тий на веранде.

На Детском базаре юные посетители 
смогут стать владельцами собственных 
«лавочек древностей» - они встанут за 
прилавок со своими игрушками и книж-
ками, будут торговаться и общаться с 
покупателями. Кстати, можно будет и ме-
няться игрушками - здесь их охотно при-
нимают в качестве платежного средства.

Для посетителей подготовлены раз-
нообразные выставки. Например, на «Че-
ховской даче» будут представлены веера, 
шляпки, предметы спортивной экипиров-
ки и другие подлинные вещи, популярные 
среди дачников конца XIX - начала XX века 
из коллекции Татьяны Макеевой.

Несомненный интерес вызовет выстав-
ка «Иван Иваныч Самовар», рассказыва-
ющая об истории и о разнообразии само-
варов в России. Еще в XIX веке тульские 
фабриканты устраивали своеобразное 
соперничество, в котором проявлялись их 
мастерство и широта фантазии. Мастера 
придумывали новые формы, чтобы заво-
евать внимание покупателей. Посетите-
ли смогут купить самовары из коллекции 
Михаила Мурашова, выполненные в фор-
ме репки, шара, рюмки и других видов.

Также посетителям предложат много-
численные фотовыставки, лекции по 
истории московских дач. На площадке 
будет работать старинное фотоателье 
«Полный формат». Можно будет сделать 
снимок на настоящую старинную камеру. 
Девочки смогут выбрать для фотографии 
один из нарядов от Детского историче-
ского театра. Реклама
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Город Минимальный
  прожиточный
  уровень ($)
1.  Цюрих 4260
2.  Женева 4165
3. Осло  3958
4. Копенгаген 3897
5. Нью-Йорк  3673
51. Санкт-
 Петербург 2300
54.  Москва 2260
58.  Рига 2118
74.  Киев 1618
77. Каир 1272

РЕЙТИНГ САМЫХ ДОРОГИХ 
ГОРОДОВ МИРА

(всего участвовало 77 городов)
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Подготовила Елена Хакимова

Алименты 
считаются 
доходом

Могут ли мне отказать в 
субсидии на оплату услуг 
ЖКХ, если я отказалась от 
алиментов бывшего мужа?

Елена Павлова, 
г. Нижний Тагил.

Адвокат Дарья Васильева: 
«Субсидии на оплату услуг 
ЖКХ предоставляются граж-
данам в случае, если их рас-
ходы на оплату жилого по-

мещения и коммунальных услуг, 
рассчитанные исходя из размера 
региональных стандартов нор-
мативной площади жилого поме-
щения, используемой для расчета 
субсидий, и размера региональных 
стандартов стоимости ЖКУ, пре-
вышают величину, соответству-
ющую максимально допустимой 
доле расходов граждан на оплату 
жилого помещения и коммуналь-
ных услуг в совокупном доходе 
семьи. В соответствии с поста-
новлением Правительства РФ от 
20.08.2003 №512 (ред. от 07.10.2015) 
алименты, получаемые членами 
семьи, учитываются при расчете 
среднедушевого дохода семьи и 
дохода одиноко проживающего 
гражданина для оказания им го-
сударственной соцпомощи. Если в 
свидетельстве о рождении вашего 
ребенка в графе «отец» указаны 
данные биологического отца, но 
при этом он проживает отдельно, 
отец обязан ежемесячно выплачи-
вать алименты на содержание ре-
бенка. Это значит, что для расчета 
среднедушевого дохода семьи вы 
должны подтвердить, получаете ли 
вы алименты или нет. Подтверж-
дением того, что вы не получаете 
алиментов, может быть расчет за-
долженности по уплате алиментов, 
полученный от судебного приста-
ва. Если вы не подтвердите факт 
получения или неполучения али-
ментов, вам откажут в субсидии».
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Не виновен 
в ДТП - не повысят 
ОСАГО

Попал в аварию, страховая 
все выплатила, но я опаса-
юсь, что при продлении по-
лиса ОСАГО на следующий 
год мне повысят ставку и 
я заплачу за полис больше 
прежнего, хотя не я вино-
ват в аварии.

Игорь Горелов, г. Киров.

Адвокат Семен Шилов: «За 
безаварийную езду водителю 
каждый год начисляется коэф-
фициент бонус-малус, который 
снижает стоимость полиса на 

0,05%. Если же водитель независи-
мо от накопленной скидки попадет 
по своей вине в ДТП, то на следую-
щий период страхования он полу-
чает повышающую надбавку по ко-
эффициенту - 1,55. Если водитель не 
был признан виновным в ДТП, в от-
ношении него повышающий коэф-
фициент не может быть применен».
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Предъявляйте 
претензии 
обоснованно

Осенью 2017 года купил в 
салоне смартфон и с само-
го начала понял, что у него 
проблемы с сим-картами 
(одна из них выпадала). В 
феврале этого года сдал 
смартфон в ремонт, и мне 
его вернули с отметкой 
«ремонт не требуется» 
и с гаджетом все в поряд-
ке. Но в апреле одна симка 
снова начала выпадать, а 
слот второй срабатывал 
после нескольких попыток. 
В июне опять сдал смарт-
фон в гарантийный ремонт, 
а через месяц мне сообщили, 
что ремонту по гарантии 
техника не подлежит, так 
как я сам повредил слоты, 
когда вставлял сим-карты. 
Что мне делать?

Дмитрий Догадаев, 
г. Подольск.

Юрист Евгений Левченко: «В 
случае спора о причинах не-
достатка в товаре вы вправе 
потребовать от продавца про-
ведения экспертизы за его 

счет, заявив о своем желании при 
ней присутствовать (п. 5 ст. 18 зако-
на «О защите прав потребителей»). 
Если экспертиза покажет, что при-
чина недостатка в неправильной 
эксплуатации, продавец получит 
право требовать от вас возмещения 
стоимости экспертизы. При несо-
гласии с этим требованием вы впра-
ве оспорить его в судебном порядке. 
Для этого при обращении в суд вы, 
в свою очередь, можете потребо-
вать расторгнуть договор купли-
продажи и вернуть деньги за товар 
(или обменять его на аналогич-
ный). В ходе разбирательства будет 
назначена судебная экспертиза, и 
только ее результат предопределит 
исход дела. Мой совет: прежде чем 
предпринимать данные шаги, четко 
определите, есть ли наличие или от-
сутствие признаков механического 
повреждения телефона изнутри, 
ведь если экспертиза обнаружит по-
следние, судебное решение будет не 
в вашу пользу.

Чтобы избежать подобного раз-
вития событий и для оценки пер-
спективы дела, прежде чем идти в 
суд, самостоятельно проведите диа-
гностику смартфона в независимом 
сервисном центре или иной органи-
зации. Если результат будет неуте-
шительный, все ваши дальнейшие 
действия приведут к отрицательно-
му результату».
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Адвокат Анна Сергеева: 
«В Правилах предоставле-
ния коммунальных услуг 
(п. 148 (1) поста нов ления 
Правительства РФ от 

06.05.2011 №354) сказано, что соб-
ственник нежилого помещения в 
МКД должен сам заключить до-
говор на услуги по обращению 
с твердыми коммунальными от-
ходами. Это значит, что хозяева 
магазинов, хостелов, парикмахер-
ских, кафе и прочих заведений, 
расположенных в нежилых поме-
щениях МКД, обязаны иметь свои 
мусорные контейнеры и свой до-
говор на вывоз мусора. Выносить 
мусор магазин или хостел обяза-
ны в место, указанное в договоре 
(пп. «а» п. 13 постановления от 
12.11.2016 №1156), с региональным 
оператором на вывоз мусора. Ры-
чаги воздействия на собственника 
и арендатора нежилого помеще-
ния в МКД существуют. Первый 
- обращение в управляющую 

компанию или ТСЖ. В пункте 148 
(1) постановления №354 сказано, 
что они должны направлять соб-
ственникам нежилых помещений 
в своем МКД уведомления о не-
обходимости заключения дого-
вора на вывоз мусора напрямую с 
региональным оператором ТКО. 
Второй - обращение к региональ-
ному оператору ТКО. Можете 
сами передать ему информацию о 
собственнике нежилого помеще-
ния в МКД. Третий - обращение в 
Роспотребнадзор. Для тех, кто не 
соблюдает санитарно-эпидемио-
логические требования при обра-
щении с отходами производства 
или потребления и не реагирует 
на просьбы соседей, есть ст. 8.2 
КоАП РФ, предусматривающая 
наказание от 30-50 тыс. руб. для 
индивидуальных предпринимате-
лей, 100-250 тыс. руб. - для орга-
низаций либо возможность адми-
нистративного приостановления 
деятельности на 90 суток».

Куда жаловаться на мусор соседей?
В нежилой пристройке нашей 7-этажки открылся хостел. Сво-
его мусорного контейнера у него нет, и постояльцы оставля-
ют мусорные пакеты прямо на газоне у дома. Мы устали от 
этого бардака, но как повлиять на хозяев хостела, не знаем.

В.С. Трофимов, г. Новгород.
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Юрист Андрей Головин: 
«Нет, не могут. В постанов-
лении Правительства РФ 
от 08.07.1997 №828 сказано, 
что изъятие у гражданина 

паспорта запрещено кроме слу-
чаев, прямо предусмотренных за-
конодательством (п. 22). Изымать 
паспорт на основании Закона от 
15.08.1996 №114-ФЗ «О порядке 
выезда из РФ и въезда в РФ» могут 
суд, Следственный комитет, МВД, 
таможенники, пограничники, по-
сольства или консульства по тем 
основаниям, которые предусмо-
трены законом (к примеру, ограни-
чение выезда из России). Частные 
компании и физлица не имеют 
права забирать паспорт даже вре-
менно (в залог). За принятие па-
спорта в залог установлен штраф 
по ч. 2 ст. 19.17 КоАП РФ, правда, 
всего 100 руб. Если кто-то упорно 

требует у вас этот документ, мо-
жете на него жаловаться в проку-
ратуру, тем более что незаконное 
требование может повлечь ряд не-
приятностей - его могут потерять 
(проблемы будут уже у вас: по ст. 
19.16 КоАП РФ за утерю паспор-
та грозит предупреждение или 
штраф 100-300 руб.), на него могут 
оформить левые кредиты, а также 
могут появиться сканы паспорта в 
интернете».

Велопрокату паспорт не отдавайте
Недавно решили с мужем покататься на велосипедах. Своих 
нет, и мы обратились в велопрокат. Кроме денег нас попро-
сили оставить в залог паспорт. Вправе ли работники про-
ката просить в залог такой документ?

Светлана Д., г. Москва.
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Юрист Алексей Захаров: 
«Приставы имеют право 
производить удержания 
из пенсии или иного до-
хода на основании испол-

нительного листа. Он выдается 
судом, после того как принято 
соответствующее решение - в 
вашем случае о взыскании де-
нежных средств (долга). Думаю, 
что суд по вашему делу все же 

был, но вы о нем не знали, по-
тому что по каким-то причинам 
вас не поставили о нем в извест-
ность ни звонком, ни повесткой. 
К сожалению, по таким делам 
решения очень часто выносят-
ся без ведома должников. Вы 
можете попробовать отменить 
заочное решение суда, но для 
этого узнайте у приставов, кем 
и когда оно было вынесено».

Списывают деньги без суда?
Из моей пенсии высчитывают долги за услуги ЖКХ. Име-
ют ли право так поступать судебные приставы, тем более, 
как мне кажется, делают они это без решения суда.

В. Иванов, г. Курск.?

!

П д Е Х

Уважаемые читатели! 
Отправляйте свои вопросы по адресу: 

129090, Москва, Спасский тупик, 
д. 6, стр. 1, или на сайт 

www.mirnov.ru
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Европейский центр 
профилактики и контро-
ля заболеваний выпустил 
предупреждение о ри-
ске развития для Европы 
«настоящей эпидемии», 
занесенной с Канарских 
островов. Тревога воз-
никла после того, как в 
больницы попали сразу 13 

шведских и норвежских 
туристов, отдыхавших 
на Гран-Канарии. У них 
был выявлен один их са-
мых смертоносных типов 
пневмонии.

Беспокойство распро-
страняется по всей Евро-
пе, так как бактерия мо-
жет легко проникнуть и в 
другие страны благодаря 
инфицированным тури-

стам, которые, ощущая 
недомогание, не обрати-
лись вовремя к медикам. 
Только за год курорты 
Гран-Канарии посещают 
15 миллионов туристов, 
что указывает на масшта-
бы угрозы.

Панику вызвала легоч-
ная бактерия ST392. Всем 
больницам в Евросоюзе 
рекомендовано проверить 

пациентов с симптомами 
пневмонии и выяснить, 
куда они ездили перед 
тем, как попасть в боль-
ничную палату.

Медики пытаются най-
ти очаг коварного заболе-
вания, поразившего людей 
на курорте. Они отмечают, 
что болезнь очень тяжело 
поддается лечению. Бак-
терия разрушает организм 
человека в любом возрас-
те, одинаково поражая и 
детей, и стариков. Первые 
признаки заболевания по-
хожи на обычную просту-
ду с болезненными ощу-
щениями в горле и сухим 
покашливанием, что вво-
дит людей в заблуждение 
относительно серьезности 
недуга.

  Здоровье в опасности

Убийственная бактерия 
с Канарских островов

По туристической индустрии Испании нане-
сен весомый удар - на Канарских островах 
зарегистрирована вспышка опасного вируса, 
который может вызвать тяжелую пневмонию.

В Норвегии пере-
рабатываются 97% 
всех пластиковых 
бутылок, причем 
92% сырья перера-
батывается в новые 
емкости. Некоторая 
доля сырья прошла 
уже 50 циклов пере-
работки. В окружаю-
щую среду в стране 
попадает менее 1% 
от всех пластиковых 
бутылок.

Сейчас предприятие по 
переработке на окраине 
Осло посещает множе-
ство делегаций из других 
стран, чтобы перенять 

опыт норвежских мусор-
щиков. Система включа-
ет экологический налог 

для производителей пла-
стиковых бутылок: чем 
больше они их перераба-
тывают, тем меньше ста-
новится налоговое бремя. 
Если перерабатываются 
95% бутылок, то налог 
платить не нужно, этого 
порога производители до-
стигли еще в 2011 году.

Для покупателей введе-
на надбавка к стоимости 
каждой бутылки, которая 
работает как возвратный 
депозит. Такой депозит 
возвращается покупате-
лю при сдаче емкостей 
обратно в магазин. По-
требитель получает за 
сданные бутылки купон, 
которым может оплатить 

другие покупки. В боль-
ших супермаркетах стоят 
автоматы, которые скани-
руют бутылки, сминают 
их и готовят для передачи 
сборщикам. Быстрый и 
простой прием бутылок 
еще и стимулирует потре-
бителей посещать полю-
бившийся им магазин. В 
Норвегии уже не увидишь 
выброшенной на обочину 
дороги бутылки.

Норвежцы гордятся, 
что создали самую эф-
фективную в мире систе-
му переработки. Сейчас 
энтузиасты борьбы с пла-
стиком пытаются убедить 
правительство Норвегии 
в необходимости ввести 
налог еще и на производи-
телей пластика, из кото-
рого делаются бутылки.

  Как сохранить экологию

Норвежский рекорд бережливости

После погрома, 
устроенного в по-
следние годы в ряде 
крупнейших офшор-
ных зон, и вскрытия 
схем по уводу в них 
капиталов в мире 
осталось единствен-
ное место, способное 
гарантировать пол-
ную секретность оф-
шорных операций.

Это независимое госу-
дарство Федерация Сент-
Китс и Невис, состоящее 
из двух самых живопис-
ных островков Карибско-
го моря - Сент-Китса и 
Невиса.

Офшорные дельцы 
сейчас массово переводят 
свои компании на Невис, 
куда не могут пока до-
тянуться ни департамент 
юстиции США, ни следо-
ватели из британских фи-
нансовых органов. 

Идею включиться в оф-
шорную игру островитянам 
подкинул посетивший Не-
вис американский адвокат 
Билл Барнард, придумав-

ший для острова законы, 
обеспечивающие полную 
секретность сделок. Вла-
дельцы денег и недвижимо-
сти надежно прикрыты на 
нем от кредиторов, полиции 
и обманутых супругов - ни 
один суд не может подсту-
питься к секретам Невиса.

Крохотное государство, 
население которого всего 
11 тысяч человек, наплева-
ло на Вашингтон и Лондон 
и лишь усилило секрет-
ность финансовых опера-
ций. В СМИ просочилась 
информация о 70 тысячах 
компаний на Невисе, одна-
ко расследование так и не 
смогло выяснить, кому они 
принадлежат, никаких имен 
нет даже в корпоративном 
регистре острова.

Премьер-министром Не-
виса является офшорный 
адвокат Марк Брентли, 
объявивший, что люди име-
ют полное право на секрет-

ность своих финансовых 
сделок. За крышевание 
офшорных воротил остров 
получает свою долю - еже-
годно примерно по 5,5 мил-
лиона долларов. Для кро-
хотного мирка Невиса этих 
денег вполне хватает.

«Продажные политики, 
неплательщики налогов, 
мошенники с Украины, из 
Нигерии, Малайзии, США 
и других мест получают с 
помощью Невиса возмож-
ность расхищать государ-
ственную казну», - пишет 
«Гардиан». Загадочные 
корпорации Невиса кон-
тролируют десятки бри-
танских компаний, именно 
они подозреваются в мас-
совой перекачке и отмыва-
нии краденых капиталов из 
России и стран Восточной 
Европы на десятки милли-
ардов долларов. 

На 11 тысяч граждан 
Невиса приходятся шесть 

местных и один между-
народный банк, там же 
находятся конторы 18 
страховых менеджеров, 
представительств семи 
международных страховых 
агентств, четыре компании 
по финансовым услугам и 
58 различных юридических 
фирм. Однако получить ка-
кую-либо информацию о 
деятельности этих скрыт-
ных клерков невозможно. 
В 1985 году на острове был 
принят закон, по которому 
любой, кто передаст дан-
ные о финансовых опе-
рациях, будет посажен в 
тюрьму и заплатит штраф 
в 10 тысяч долларов. До-
ступ к «пиратскому сунду-
ку» закрыт.

«Пиратский сундук» 
на райском острове

  Заповедная зона
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Сент-Китс 
и Невис

  Невостребованные коллекции

Люксовые 
бренды 
сжигают 
свои товары
Компании, производя-
щие дорогую модную 
одежду, каждый год сжи-
гают остатки своей про-
дукции на десятки мил-
лионов долларов.

Так, британский бренд ро-
скошной одежды Burberry в 
этом году отправил в огонь 
модных изделий почти на 30 
миллионов фунтов. Стоимость 
этих изысканных отходов у 
него за два года возросла на 
50%. А за пять лет он сжег сво-
их дизайнерских изделий на 90 
миллионов фунтов.

Люди удивляются, почему 
нужно было обязательно так 
варварски расправляться с 
одеждой, ведь ее можно было 
предложить хотя бы держате-
лям акций компании.

Однако компания Burberry 
объяснила, что намерена и даль-
ше пользоваться услугами мусо-
росжигателей, чтобы избавиться 
от нереализованных остатков. 
А такой одежды с каждым го-
дом становится все больше, так 
как даже богатые люди не видят 
смысла отдавать деньги за пре-
стижную бирку и выставлять на-
показ свою состоятельность.

Бренды, производящие пред-
меты роскоши, занимаются лик-
видацией плодов своего труда, 
чтобы, как они объясняют, не 
утратить ауру изысканности 
и исключительности. Они не 
желают продавать свою одеж-
ду и обувь по сниженной цене, 
чтобы эти изделия не попали в 
пользование не тем людям, для 
которых они предназначены. 
Простая публика не должна 
носить костюмы и платья, из-
готовленные для высших слоев 
общества. Действия британской 
компании возмутили не только 
борцов за социальное равенство, 
но и экологов, вопрошающих, 
зачем таким образом загрязнять 
окружающую среду.

Ре
кл
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а

Многих я прошла, но реально 
только она помогла: муж 
бросил пить, сестра родила 
долгожданного ребенка, 
сын нашел работу. Хорошо 
гадает, педсказывает, 
воздействует на поведение 
человека на расстоянии 
и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64

Ре
кл

ам
а

R
EX

/F
O

TO
D

O
M



16 ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КЛУБ 31(1283) 
24 июля 2018 года

www.mirnov.ru

- Не только на съемочной 
площадке, но и в коридорах 
и даже в гримерных пере-
дрались защитники Вадима 
и Ольги, - начала наша со-
беседница. - Не программа, 
а одна сплошная драка! Спа-
сибо операторам и редакто-
рам телеканала за то, что не 
дали в эфир и десятой части 
той «горячей бани», что про-
исходила на съемках. В эфи-
ре все выглядело более-ме-
нее пристойно.

Развод Вадима Казачен-
ко - еще одна топовая на ТВ 
тема, центральные каналы 
не оставляют ее уже почти 
год!

- Некоторое время назад 
я познакомилась с Ириной 
Аманти - директором и 
нынешней женой Вадима 
Казаченко, - рассказывает 
Элина. - Ира очень любит 
мужа, это видно, готова за 
него и в огонь, и в воду, и на 

амбразуру. Настоящая жен-
щина,  любящая, великодуш-
ная. Некоторые осуждают 
ее за повышенную эмоцио-
нальность. Но, милые дамы, 
поставьте себя на ее место: 
некая девица бесцеремонно 
вторгается в вашу жизнь и 
жизнь вашего мужа...

- Но Казаченко ведь по 
собственной воле в свое 
время женился на Ольге. 
Никто его силком не тя-
нул...

- Да, но люди расходятся с 
формулировкой «не сошлись 
характерами». Это произо-
шло и в данном случае... Да-
лее вопиющий факт: Вадим 
Казаченко на сегодняшний 
день является официальным 
двоеженцем, с двумя свиде-
тельствами о браке, что в 
нашей стране запрещено. 
Причем это ошибка суда - 
выдали постановление о раз-
воде, Вадим искренне считал 
себя свободным и женился 

на Ирине. А бывшая супру-
га оспорила решение суда 
первой инстанции, и, оп, пе-
вец оказался в ее ловушке. 
Почему Ольга не дает ему 

развод? Чего она добива-
ется? Чтобы он обратно на 
ней женился? Нет ответа. 
Ситуация очень похожа на 
историю Армена Джигарха-
няна и гражданки Цымба-
люк-Романовской. Помните, 
великий артист также гово-
рил Виталине: мол, отстань 
от меня, я не хочу больше 
быть с тобой. А она бегала 
по ток-шоу и кричала, будто 
его спрятали злые люди и 
мешают их встрече.

- Но у Ольги растет ма-
ленький сын от Казаченко!

- Во-первых, мужчину 
ребенком не привяжешь, 
это известная истина. Во-
вторых, Вадим искренне 
считает, что это не его ребе-
нок. Он не верит в результа-
ты теста ДНК, который ини-
циировала Ольга, и недавно 
затребовал повторную экс-
пертизу. Он рассказал, что 
во время своей беременно-
сти Ольга заявляла ему, что 

он не имеет к ребенку ника-
кого отношения.

- Эти слова можно спи-
сать на обиду женщины и 
матери, которую внезапно 
разлюбил муж и отец ее ре-
бенка.

- Ольга очень странно 
себя ведет. Недавно напи-
сала заявление в полицию 
и Следственный комитет, 
что  якобы Вадим угрожает 
ее убить. На самом деле, как 
рассказал Казаченко, на оче-
редном судебном заседании 
Ольга начала снимать видео 
на телефон. Вадим попро-
сил не снимать его. Но она 
его послала. Он попытался 
отнять у нее телефон. В от-
вет Ольга закричала: «Бей 
меня, ударь мать своего ре-
бенка!» (это слышно на ви-
део), то есть провоцировала 
скандал. Съемка попала в 
соцсети, а затем на телекана-
лы... На мой субъективный 
взгляд, это попахивает лож-
ным доносом с ее стороны. 
Уже наказуемое деяние. В 
общем, пусть юристы раз-
бираются... Поймите, я не за-
щищаю Вадима Казаченко. 
Но мои безусловные симпа-
тии во всей этой истории - на 
стороне Ирины Аманти. Я 
лично наблюдала, что они с 
Вадимом постоянно держат-
ся за руки. И это не игра на 
публику. Кто бы что ни гово-
рил, но вот тут есть чувства. 
Обоюдные. С их стороны я 
непорядочности не вижу. А 
со стороны Ольги замечаю. 
Она зарабатывает на скан-
дале и долго не выпустит 
из рук этот лакомый кусок. 
Хочу обратиться к ней че-
рез прессу: «Ольга, отпусти 
уже штаны бывшего мужа, 
оставь его в покое и строй 
свою судьбу без него». Ирина 
и Вадим обещают, что если 
повторная независимая экс-
пертиза подтвердит его от-
цовство, то они будут помо-
гать ребенку. А если нет,  уж 
извините...

Марта Черемнова

Телевизионный фестиваль «Песня года» существу-
ет уже полвека. За это время в нем прозвучало 
более двух тысяч песен. Менялся формат, назва-
ние, ведущие. Владимир Березин вел несколь-
ко так называемых отборочных выпусков. Но 
сегодня ни за какие коврижки не согласился бы 
вернуться в легендарную программу.

- Сегодняшняя «Песня 
года» и я сегодняшний - две 
вещи параллельные, - го-
ворит Березин. - Ведь я за-
стал то время, когда в этой 
программе звучали такие 
песни, которые пошли в на-
род и до сих пор любимы, 
их исполняют за столом, в 
караоке. А сегодня нет пе-
сен, которые можно объ-
явить из-за кадра. В этих 
песнях нет композитора - 
есть автор музыки, вернее, 
мелодии. В них нет поэта 
- там слова, а не стихи. Там 
исполнитель, который хотя 

и носит звание народ-
ного или заслуженного 
артиста, но выступает под 
псевдонимом. К примеру, 
говорят: «Выступает за-
служенная артистка России 
Зара». Позвольте, Зара - не 
заслуженная. Это звание 
имеет Зарифа Мгоян, как 
на самом деле зовут артист-
ку. А тут все смешано в одну 
кучу...

Прежде ведущие кон-
цертов могли создать образ 
звучащей композиции. До-
статочно было произнести: 
«Композитор Александра 

Пахмутова, поэт Николай 
Добронравов...» - и зрители 
уже настраивались на опре-
деленный лад. Или: «Поет 
народный артист Советско-
го Союза Иосиф Кобзон» - 
и все становилось понятно. 
«А сегодня так объявлять и 
некого, и некому», - уверен 
Березин.

- Песни, которые сегодня 
звучат на этом фестивале, 
никто, кроме исполнителя, 
не поет, - продолжает теле-
ведущий. - Ни в компаниях, 
ни другие исполнители. В 
них нет запева, припева... Да 
и смысла нет! Это все на-
столько сиюминутные ком-
позиции, что завтра их уже 
никто не вспомнит.

«Песня года» в ее ны-
нешнем виде соответствует 
новому времени, образам 
и обстоятельствам, уверен 
Березин. «Модные сегодня 
песни меня не тревожат, не 
волнуют, мне просто они 
неинтересны», - говорит он. 
Но телеведущий уверен, что 
рано или поздно эта пена 
сойдет, мутная вода схлынет, 
а временщики, которые за-
полонили эстраду, исчезнут.

И.П.
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Вот уж не знаю, связано это 
между собой или нет, но стои-
ло у нас пройти пенсионной ре-
форме, как на Первом канале 
появился сериал «Старушки 
в бегах». Совпадение? Не ду-
маю...

С другой стороны, не так уж 
часто у нас снимают сериалы 
про пожилых людей и их про-
блемы, так что, как говорит-
ся, самое время. Вот только 
странные идеи продвигают-
ся в массы. Основная мысль, 
вложенная создателями в это 
произведение, поражает своей 
оригинальностью: «Пенсион-
ная карта при мне, я свободна, 
как ветер». И три старушки 
бросаются навстречу судьбе. 
Ситуация настолько же забав-
ная, насколько и нереалистич-
ная. Впрочем, вопрос достовер-
ности и жизненности давно не 
входит в задачи отечественно-
го сериального производства.

По сути своей, история, рас-
сказанная в «Старушках», 
должна была стать драмой. 
Одинокие пожилые женщины, 
брошенные своими жестоки-
ми, жадными, эгоистичными 
детьми, похороненные заживо 
в своих «Светлых» поселках, 
потому что наследникам ждать 
наследства долго и незачем... 
Сразу приходят на ум боль-
шие вопросы. Как же мы так 
детей-то воспитываем, что они 
нам потом плюют в лицо? Как 
поступить, чтобы квартирный 
вопрос не портил москвичей? 
Кто виноват? Что делать?.. Но 
большие драмы плохо прода-
ются на телевидении, поэтому 
создатели сериала «Старушки 
в бегах» решили подать это 
блюдо под другим, комедий-
ным соусом. Вот только на 
вкус это как чеснок в шокола-
де - так и хочется скривиться и 
выплюнуть.

Не смешно - вот и все, что 
можно сказать. Вместо того 
чтобы попытаться понять сво-
их детей, «Старушки в бегах» 
ныряют из одного мира в дру-
гой, разрушают все до основа-
ния, а затем... Что затем - не-
понятно. Всем известно, что 
от перемены мест сумма не 
меняется, но именно переме-
на мест подается в «Старуш-
ках» как спасение и ответ на 
все самые больные вопросы. 
Проблемы отцов и детей, лич-
ной неустроенности и даже 
счастья на закате жизни - все 
это сведено до уровня валя-
ющейся на дороге банановой 
кожуры. Экранные старушки 
колесят по стране, а над их 
головами так и развевается 
такой модный сегодня плакат 
с надписью: «На пенсии жизнь 
только начинается...»
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Элину Мазур, прославившуюся благодаря скан-
дальной истории развода Армена Джигарханяна 
и Виталины Цымбалюк-Романовской, любят при-
глашать на ток-шоу. Если пришла Мазур, скучно не 
будет: за словом в карман эта барышня не лезет. На 
этот раз от нее досталось бывшей жене Вадима Ка-
заченко - Ольге. Элина присутствовала на телешоу, 
где в очередной раз перемывали косточки звезде 
90-х, и рассказала «МН» об атмосфере закулисья.

«В этих песнях нет смысла!»
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«Вадим и Ира не играют 
на публику - у них 

чувства»



17НАШИ ВСТРЕЧИ31(1283) 
24 июля 2018 года
www.mirnov.ru

«Доронина
  капризничала: 
«Хочу прическу!»

- Владимир Аркадь-
евич, правда ли, что в 
фильме «Тени исчезают 
в полдень» в главной 
роли вы поначалу хо-
тели снимать саму Та-
тьяну Доронину?

- Она проходила про-
бы и показала характер. 
«Хочу, - говорит, - приче-
ску! Красивую!» Я воз-
разил ей: мол, в романе 
Анатолия Иванова, по 
которому мы снима-
ли, героиня Пистимея 
- словно тень - невиди-
мая и неслышимая. Она 
даже не говорит - толь-
ко шепчет. Как Сикст 
при кардинале Ришелье. 
И у нее не может быть 
красивой прически, она 
боится лишний раз выде-
литься. «Я буду играть ее 
такой, какой вижу! А не 
как в романе!» - заявила 
Татьяна Васильевна. И 
мы расстались. А на эту 
роль пригласили ленин-
градскую актрису Алек-
сандру Завьялову.

- А как в ленте по-
явился Петр Вельями-
нов? Это ведь был его 
кинодебют...

- Мы с Усковым впер-
вые увидели его на сцене 
свердловского театра. В 
то время Вельяминов ра-
ботал в пермском театре, 
а в Свердловск приезжал 
заменять заболевшего 
артиста. Простое лицо, 
ушки торчат. Но именно 
такие парни в двадцатые 
годы становились пред-
седателями колхозов. И 
мы его пригласили.

Его долго не хотел 
утверждать худсовет, нас 
с братом отговаривали: 

«У этого Вельяминова 
нет даже актерского об-
разования - он вас под-
ведет, роль не потянет!» 
Образования актерско-
го у него действительно 
не было. Он же в тюрьме 
сидел по политической 
статье. Арестовали в 16, 
а вышел в 25. За колю-
чей проволокой увлек-
ся самодеятельностью, 
стал играть в тюремном 
театре. И затянула ак-
терская профессия - вот 
так, порой удивительно 
и причудливо складыва-
ются человеческие судь-
бы. К счастью, за Петра 
Сергеевича вступился 
автор романа Анатолий 
Иванов. «Типичный си-
биряк, наш человек!» - 
заявил. И артиста после 
долгих мытарств утвер-
дили.

Но этот фильм не 
только для Вельями-
нова был дебютом. Он, 
по сути, стал отправной 
точкой и в нашей с бра-
том карьере.

«Саша на меня 
не обиделся»
- Потом был «Веч-

ный зов» - еще одна 
большая и очень удач-
ная работа. 

- И тут не обошлось 
без приключений. Про-
боваться на роль Ивана 
пришел молодой сим-
патичный парень лет 
двадцати - Саша Абду-
лов. Его еще не знали 
зрители - в «Ленкоме» не 
работал, в кино снимался 
в единственном эпизоде 
малоизвестной ленты. 
Все у него было впе-
реди - и удачные роли, 
и зрительская любовь. 
Помню его открытую 

широкую улыбку, я по-
думал, что артист, безу-
словно, обаятельный. 
Но сказал ему: «Ивана в 
молодости-то вы сыгра-
ете, но вот потом его же 
пожилым, пожившим, 
разочарованным - вряд 
ли. Вы слишком молоды 
еще, жизни не видели, 
это будет бросаться в 
глаза. Не обижайтесь...»

- Не обиделся?
- Нисколько! Через 

год или два, когда он уже 
служил в «Ленкоме», я 
как-то подошел после 
спектакля поздравить 
с удачной премьерой. 
Саша меня вспомнил, 
заулыбался: «Если вдруг 
захотите прийти на 
спектакль - звоните, не 
стесняйтесь, я вам буду 
делать пригласитель-
ные билеты». И он ча-
стенько передавал мне 
билеты на спектакли 
для меня и моих близких 
- жены и дочери. Но вот 
поработать вместе нам 
довелось лишь в 2007-
м, в фильме «Капкан». 
Я ему позвонил: «Саш, 
приходи, есть роль». Он 
рассмеялся: «Наконец-
то ты вспомнил обо 
мне!»

И он сыграл. Весе-
лый, компанейский. В 

перерывах у себя в гри-
мерном вагончике всю 
группу собирал - угощал, 
у него всегда имелся ко-
ньячок, сок, фрукты. Он 
такой был - последнюю 
рубашку отдаст! В «Кап-
кане» снимался с Ири-
ной Алферовой, своей 
бывшей женой. Обща-
лись они очень тепло. 
Как-то вечером, помню, 
похолодало, подул ветер 
- Саша сбегал за своей 
курткой, принес и наки-
нул Ире на плечи, чтобы 
она не мерзла.

«Табаков сказал: 
«Если он завалится 

на экзамене, 
я тебя убью!»

- Вас и Валерия Уско-
ва называют звездны-
ми мастерами - сколь-

ких артистов сделали 
знаменитыми...

- Как-то мы с Уско-
вым подсчитали, что 
после наших картин 
тридцать два артиста 
стали звездами. Алек-
сей Серебряков снялся у 
нас в «Вечном зове». Ан-
дрей Смоляков: первая 
большая роль - в нашем 
фильме «Отец и сын». 
Помню, как я букваль-
но умолял Олега Таба-
кова (а Андрей учился в 
ГИТИСе на его курсе) 
отпустить Смолякова на 
съемки. После долгих 
уговоров Олег Павло-
вич сказал: «Ладно, за-
бирай. Но если он зава-
лится на экзамене, я тебя 
убью!» Не завалился - 
сдал. А за роль в фильме 
получил премию Ленин-
ского комсомола.

- Кстати, и Евге-
ний Князев - хоть он и 
большой человек, рек-
тор Щукинского теа-
трального института 
- известным артистом 
стал после главной 
роли в вашем фильме 
«Вольф Мессинг: видев-
ший сквозь время».

- Незадолго до начала 
съемок мы общались с 
Абдуловым, уж не пом-
ню, по какому поводу. Уз-
нав о картине, он сказал: 
«Не будь я болен (уже, к 
сожалению, очень пло-
хо себя чувствовал), по-
просился бы на пробы!» 
Я ему ответил: «Саш, 
прости, ну какой из тебя 
Мессинг, у него фактура 
совсем другая». Абдулов 
рассмеялся: «Ладно!»

В этой роли я уже 
видел Евгения Князева 
- его фото принесла моя 
ассистентка. Я ему по-
звонил, представился и 
говорю: «Я почти уверен, 
что вы будете сниматься 
в моей картине». «По-
чему вы так уверены?» 
- рассмеялся он. - «Пото-
му что девичья фамилия 
моей мамы - Князева». 
Посмеялись мы оба. Он 
почитал сценарий, дал 
согласие сниматься. И 
сыграл прекрасно.

«Пригрозил, 
что расскажу 
о ее выходках»
- А бывают каприз-

ные артисты?
- Сколько угодно! 

Причем обычно капри-
зы включают не успеш-

ные и состоявшиеся ак-
теры, а молодежь. Чаще 
всего девушки. Одной 
молодой актрисе как-
то предложил сняться 
в моем фильме «Санта 
Лючия». К тому време-
ни мы с Валерой Уско-
вым решили на время 
разделиться: каждый 
снимает свое кино, но 
в титрах по-прежнему 
пишем две фамилии 
- Усков и Краснополь-
ский, это бренд... Так вот 
я сказал ей: «У Ускова 
вы снялись в фильме 
«На солнечной стороне 
улицы», а у меня еще 
нет. Приходите на про-
бы!» «Не приду! - важно 
ответила она. - Я прочи-
тала сценарий, ничего 
интересного для себя не 
вижу». «Напрасно, - го-
ворю. - Потом пожале-
ете, когда посмотрите 
фильм». - «А я и смо-
треть не стану».

Я махнул на нее ру-
кой. И эту роль сыграла 
Юлия Пересильд. За-
мечательная актриса, 
очень дисциплинирован-
ная и профессиональная.

Или вот другой слу-
чай. Снимал сериал 
«Дом с лилиями». Ак-
триса - исполнительница 
одной из главных ролей 
- красивая - глаз не отве-
сти. Она снималась у нас 
и в предыдущем фильме 
«Две судьбы». Но столь-
ко капризов! Часть сцен 
снимали в Англии, ей 
там отель не понравился 
- давай включать звезду: 
«В этом номере жить не 
буду!» На следующий 
день снимаем сцену на 
корабле - она сниматься 
не желает, говорит, что 
ее всегда укачивает на 
открытой воде. Я рас-
сердился: «Ты сценарий 
читала?! Там написано, 
что снимаем на палубе!» 
Пригрозил, что никогда 
больше ее не приглашу 
сниматься и другим ре-
жиссерам расскажу о ее 
выходках... Я был зол, 
как никогда. Она, види-
мо, испугалась, извини-
лась, и тут же капризов 
как не бывало.

После премьеры 
«Дома с лилиями» мне 
позвонил Константин 
Эрнст, генеральный про-
дюсер Первого канала, 
где картину показывали. 
Поблагодарил, сообщил, 
что рейтинги огромные. 
И добавил: «Я на каждой 
планерке говорю своим 
подчиненным: «Учитесь 
у Краснопольского сни-
мать кино!»

Но, возможно, кино у 
меня получается, пото-
му что истории, которые 
снимаю, основаны на 
любви к людям. И люб-
ви людей к жизни, не-
смотря на все ее тяготы. 
Жизненный опыт пока-
зывает: такое кино у нас 
любят...

Виктория Катаева

Владимир 
КРАСНОПОЛЬСКИЙ:

«Абдулов 
хотел 
сыграть 
Мессинга»

На счету режиссера Владимира Краснопольского  более сорока фильмов, многие 
из которых уже классика отечественного кино. В 1971-м, когда по телевидению 

шла многосерийная лента «Тени исчезают в полдень», улицы буквально 
пустели. Потом были «Вечный зов», «Ермак»,  «Две судьбы»,  «Дом с лилиями»...

Большинство своих картин мэтр снимал с Валерием Усковым - не только 
коллегой, постоянным соавтором, но и троюродным братом.

Мессинга в итоге играл Князев

«Тени исчезают в полдень». 
Доронину заменили на Завьялову

P
E

R
S

O
N

A
 S

TA
R

S

К
А

Д
Р

 И
З

 Ф
И

Л
Ь

М
А

К
А

Д
Р

 И
З

 Ф
И

Л
Ь

М
А



18 СВЕТСКАЯ ХРОНИКА 31(1283) 
24 июля 2018 года

www.mirnov.ru

- То, что началось в 
Болгарии сегодня, - со-
вершеннейшее безумие, 
- рассказала Лолита на фе-
стивале «Лайма. Рандеву. 
Юрмала-2018». - Русские 
люди, которые приезжа-
ют, чтобы поддерживать 
местную экономику, радо-
ваться местной культуре и 
кухне, теперь сталкивают-
ся с открытым негативом 
со стороны болгар, причем 
непонятно за что. Наши 
люди покупают там квар-
тиры, всегда с удоволь-
ствием приезжают в Бол-
гарию, потому что страна 
очень простая, без пафоса, 
потому что там хорошая 
экология. А теперь на до-
мах часто можно увидеть 
надписи: «Русским не про-
даем», «Очистим Болга-
рию от русских». Недавно 
один из местных жителей 
и вовсе написал заявление 
в полицию, что якобы я за-
казала его убийство. И это 
не шутки!

По словам Лолиты, дело 
было так. Болгарин кри-
чал, что от русских надо из-
бавляться, а наша артистка 
всего лишь ответила, что 
за такие слова ему морду 
набьет. В итоге оказалась в 
полиции.

- В Болгарии меня не 
знают, поэтому долго изу-
чали в интернете мои запи-
си, чтобы удостовериться, 
что я действительно из-
вестная певица с миллион-
ными просмотрами кли-
пов, - вздыхает Милявская.

Как говорит Лолита, 
в Болгарии ей то и дело 
чинят козни - отключают 
воду, свет. И не потому, что 
наша певица стала для 
местных чиновников ко-
стью в горле, точно такие 
же проблемы и у других 
россиян.

- Местная полиция на 
вызовы русских не ре-
агирует, говорят: мол, 
разбирайтесь сами, - 
ужасается Лолита. - И 

это уже патология. Только 
я никак не могу понять: за 
что нищая страна Болга-
рия объявила санкции рус-
ским туристам?

Возмущает артистку и 
еще одно обстоятельство.

- Идешь на болгарский 
блошиный рынок, а там 
продается очень много фа-
шистских атрибутов - сва-
стики, фронтовых писем, 
- рассказывает артистка. 
- Болгария в годы войны 
воевала на стороне немцев, 
мы знаем это. Но от обыч-
ных людей никогда ника-
кой ненависти к русским 
не было. В Болгарии было 
и героическое сопротив-
ление немцам. Но теперь 
людям плевать на историю, 
они живут сегодняшним 
днем.

- Все то, что творится во-
круг, происходит на уровне 
больших политиков, - за-
ключает артистка. - Мы, 
простые люди, никогда 
никого не интересовали. В 
каждой стране есть какие-
то плюсы и минусы в эко-
номическом плане, в соци-
альной политике. Но мы, 

обычные граждане, не 
должны искать внешнего 
врага, должны всячески 
сопротивляться попыт-
ке нас рассорить, разоб-
щить. Просто многие 
слушают, что говорят в 

телевизоре, верят и идут 
на поводу. А надо жить 
своим умом и понимать, 
что санкции, которые 
вы вводите, скажутся на 

вас же в экономическом 
плане. Если я не приеду в 
Болгарию, другой, третий, 
то вы потеряете рабочие 

места и деньги, которые мы 
могли бы вложить в вашу 
экономику.

Иван Попельнюхов,
 на фото сверху: Лолита 

с Лаймой Вайкуле в Юрмале

У Александра Малинина в этом году 
два юбилея: 30 лет назад 
он выступил на конкурсе молодых 
исполнителей в Юрмале, 
ну а в ноябре артисту исполнится 
уже 60. С высоты своего нынешнего 
возраста и положения он решил 
покритиковать молодежь.

По словам Александра, сегодня 
уровень эстрады в нашей стране 
сильно упал.

- Мы уходим в чудовищный при-
митивизм в творчестве, - считает 
исполнитель. - Вместо высокой по-
эзии в песнях теперь используются 
тексты, даже подтекстовки. Это 
когда берется одно слово, одна фра-
за и вокруг них лепится хит.

Певец уверен: проблема в том, 
что настоящее искусство людям все 
труднее воспринимать, все ищут что 
попроще, повеселее.

- Резко опустился уровень искус-
ства и опустился уровень его вос-
приятия, - говорит Малинин. - Мы 
все катимся вниз, и конца этому не 
видно. Ведь если прежде были важ-
ны красивая мелодия, стройный 
гармоничный ряд, смысл в песне, 
то теперь цель хита - чтобы люди 
под него беззаботно попрыгали. Но 
просуществует ли такой сиюминут-
ный шлягер 5, 10, 30 лет?..

Малинин знает, почему песни 
ВИА «Цветы» и «Голубые гитары», 
в которых он работал в молодости, 
любимы народом до сих пор. «В них 
есть душа, смысл, нерв», - уверен 
артист. По словам Александра, со-
трудничество с этими коллектива-
ми дало ему очень много и в плане 
поведения на сцене, и для правиль-
ного звукоизвлечения. А Стаса На-
мина певец и вовсе считает своим 
учителем.

Однако Александр надеется, что 
очень скоро на сцене зажжется но-
вая звезда - Устинья Малинина.

- У нее уникальный тембр голоса, 
я лично готовлю ее к поступлению 
в консерваторию. И она, и мой сын 
Никита решили пойти по моим сто-
пам, чему я очень рад, - подчеркнул 
певец.

И.П.

Александр 
Малинин:

«Мы все
катимся вниз»

Лауреат главных ки-

нофестивалей планеты 

с удовольствием принял 

приглашение приехать на 

«Славянский базар в Ви-

тебске», где представил 

фильм и выступил с кон-

цертом.
- Я думаю, что этот фе-

стиваль - центральный во 

всем славянском мире, он 

делает для народов больше, 

чем политики, он объеди-

няет нас сильнее, чем что-

либо, - считает режиссер.
Впрочем, искусство не 

отвлекало Кустурицу от 

главного события этого 

лета - чемпионата мира 

по футболу. По словам ре-

жиссера, болел он, разуме-

ется, за сборную Сербии, 

ну а когда она вылетела 

- только за Россию. «Ваша 

сборная меня потрясла 

и порадовала», - говорит 

знаменитый серб. Кстати, 

в том, что Россию сегодня 

зажимают со всех сторон и 

давят санкциями, он не ви-

дит ничего странного.
- Так было всегда - Рос-

сию и Сербию пытались 

уничтожить. Просто наша 

культура, история, язы-

ки Западу поперек горла, 

мы им мешаем строить 

свой порядок, - заявляет 

Кустурица. - Надо делать 

свое дело, идти своим пу-

тем, жить своим умом и 

помнить, что у России есть 

большая сила - это прези-

дент Путин, которого во 

всем мире боятся.
А вот самому режис-

серу пришлось отвечать 

на вопрос о страхе не-

сколько иного рода. После 

просмотра фильма «По 

Млечному Пути», где сам 

Кустурица сыграл любовь 

с красавицей Моникой 
Беллуччи, его буквально 

замучили вопросом: поче-

му же он испугался пока-

зать в картине секс? Денег 

не хватило или итальян-

ская кинозвезда оказалась 

столь целомудренной?

- Это вы так шутите, 

надеюсь? - улыбнулся 

Эмир. - В таком фильме 

сексуальные сцены про-

сто неуместны. В этом 

я был убежден с самого 

начала. Даже целовать 

Монику мне было как-то 

неловко, хоть и понрави-

лось. А тем, что в картине 

нет секса, я горжусь! Да, 

некоторые коллеги меня 

упрекали в этом: мол, ты 

воспеваешь женщину, 

женскую красоту, а сексу-

альных сцен нет. Но я счи-

таю, что был прав...

Федор Гришин, 
Андрей Князев

Кустурица: «Россия 
Западу поперек горла»
Культовый режиссер Эмир Кустурица всегда подчеркивает свою 
славянскую сущность и гордится тем, что его любят в России. 
Он очень хорошо говорит по-русски и на вопросы о геополитике 
отвечает более чем охотно...

 
в шоке от Болгарии!

В свое время именно Лолита заманила российский шоу-бизнес в Болгарию. 
Одной из первых обзавелась там недвижимостью: есть у певицы и квартира 

в элитном жилом комплексе, и дом в старой деревне. Однако в последнее время 
Лоле совсем не до релакса на Черноморском побережье. Как говорит артистка, 

в некогда дружественной Болгарии она стала сталкиваться 
со случаями откровенной неприязни и вражды.
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Светлана Феодулова вы-
шла замуж за бизнесмена 
Сергея Хомицкого в 2011 году. 
Спустя несколько лет у пары 
родилась дочь Соня, девочке 
был поставлен диагноз «син-
дром Дауна». Первое время 
отношения между супругами 
оставались хорошими, вместе 
они заботились об особенном 
ребенке. Однако затем нача-
лись ссоры...

- Сергей мог позволить 
себе устроить громкий скан-
дал при ребенке. Я начала 
задумываться: может, не сто-
ит дальше жить вместе... Но 
старалась держаться, чтобы 
сохранить семью. Никогда 
не хотела, чтобы моя личная 
жизнь была предана огласке. 
Я долго скрывала конфликт 
в семье. Но Сергей первым 
написал заявление на растор-
жение брака в Праге. Когда я 
об этом узнала, то подала на 
развод в Москве, чтобы наше 
дело слушалось в России, - 
рассказывает Светлана.

По словам Феодуловой, 
Сергей написал заявление в 
органы опеки о том, что жена 
препятствует его общению с 
дочкой, обвинил супругу в из-
девательствах над ребенком, 

наркомании и аморальном 
поведении. А за два дня до 
суда попытался девочку по-
хитить.

- Мы назначили встречу в 
детском кафе. И, честно гово-
ря, здесь я потеряла бдитель-
ность, - продолжает Светлана. 
- Не думала, что Сергей вот 
так посреди бела дня попыта-
ется похитить Соню. В какой-
то момент в кафе зашли двое 
мужчин в черном. Они все 
время косились на нас. Чисто 
интуитивно я поняла, что это 
люди Сергея, но подумала: 
он же не навредит Соне, не 
подвергнет ее опасности. Но 
вдруг он сказал, что соби-
рается забрать дочку прямо 
сейчас, начал приближать-
ся к выходу с ребенком. И в 
этот момент эти мужчины в 
черном схватили меня и отта-
щили в конец зала - держали, 
руки выламывали. А он с Со-
ней на руках бежал дальше. Я 
закричала: «Помогите, у меня 
пытаются украсть ребенка! 
Это мой ребенок!» И люди, 
которые были в кафе, вскочи-
ли, побежали, преградили ему 
путь к машине. Они вызвали 
полицию, которая приехала 
очень быстро. Он боролся, 

дрался, пытался пробраться 
сквозь толпу с ребенком на 
руках. И вот это я считаю пре-
ступлением. Ладно, на меня 
напали, но такое отношение 
к ребенку! Дело в том, что у 
дочери очень легкая возбу-
димость. Неврологи сказали, 
что она подвержена риску: у 
нее может случиться инсульт, 
если даже вдруг, например, 
внезапно каркнет ворона. И 
он знал об этом...

Остается добавить, что 
сейчас дочь находится со 
Светланой. Певица выиграла 
суд и очень надеется, что это 
заседание станет финальным 
и поставит окончательную 
точку в этой истории.

М.Н.
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- Мартин и Алла-Виктория сейчас отды-
хают в Греции, отвез их в престижный рай-
он на море, который называют афинской 
Рублевкой, - похвастался певец.

Как говорит Филипп, с детьми неотлучно 
находится его тетя Мари, ну и несколько ня-
нек в придачу. Сам же отец семейства с сы-
ном и дочерью ежедневно выходит на связь 
по скайпу.

Рассказал певец и про таланты, которыми 
обладают его отпрыски. Например, 6-летняя 
Алла-Виктория увлекается гимнастикой и, 
по словам Филиппа, сама Ирина Винер ее 
хвалила: мол, какая пластичная девочка!

- Советовала отдать дочь в художествен-
ную гимнастику, говорила, что может лич-
но заняться ее подготовкой. Но пока Алла-
Виктория занимается в школе фигурного 
катания Евгения Плющенко, - поведал Кир-
коров.

Оказывается, после зимней Олимпиады 
девочка так восхитилась успехами Алины 
Загитовой и Евгении Медведевой, что сама 
захотела встать на коньки. И как говорит 
гордый отец, уже такие фортеля выделы-
вает! Например, всего за два месяца занятий 
смогла сесть на шпагат.

- Алла-Виктория любит светскую жизнь. 
Она обожает внимание и восхищение окру-
жающих, - уверяет Киркоров. - Но, слава 
богу, моих детей не тянет на сцену, они не 
хотят выступать. Хотя способности, голос и 
слух у обоих есть. В общем, поживем - уви-
дим, как говорится. Я ведь тоже не сразу 
понял, что хочу петь. В детстве, например, 
мечтал стать фокусником. Хотя это отчасти 
сбылось - я до сих пор такие фокусы на сце-
не показываю!

Иван Попельнюхов

КИРКОРОВ: 
«Моих детей 
не тянет 
на сцену»
Для Филиппа 
Киркорова лето - 
самая горячая 
во всех смыслах 
пора: концерты, 
гастроли, 
фестивали... 
Получается, 
дети не видят 
своего звездного 
папашу?

- Так вы с Эвелиной 
пара или нет? - поинте-
ресовались мы у 28-лет-
него актера, знакомого 
телезрителям по сериа-
лам «Кадетство», «Закон 
каменных джунглей» и 
«Спящие-2».

- У нас нет романтиче-
ских отношений, да и не 
было. Я думаю, что Эве-
лина просто решила за-
интриговать зрителей. Не 
знаю, зачем ей это надо. 
Но мы действительно дру-
жим, общаемся...

- Но говорят же, что 
дружбы между мужчи-
ной и женщиной быть не 
может. Может, Эвели-
на того же мнения?

- Не знаю, я ценю и ува-
жаю дружбу между муж-
чиной и женщиной. В том, 

что она есть, я убежден. И 
это могут быть удивитель-
но светлые отношения. 
Вообще, на мой взгляд, 
дружба - это очень серьез-
ная вещь, потому что мно-
го друзей быть не может. 
Ты не можешь нравиться 
большому количеству лю-
дей. А друг - это тот, кто 
ради тебя отдаст послед-
нее. Таких людей априори 
мало, я ценю их. И про-
щаю друзей и подруг, даже 
если иногда они делают 
глупости или, скажем мяг-
че, совершают странные, 
с моей точки зрения, по-
ступки.

- Наверное, Эвелина, 
как подруга и умная жен-
щина, не стала бы упо-
минать твое имя, будь у 
тебя отношения с кем-
то другим...

- Это правда, я сей-
час свободен. Хотя нет! 
Мое сердце занято ги-

тарой и рок-н-роллом! 
Если нет съемок, играю 
на гитаре по 5-6 часов в 
день. А девушки у меня 
нет, да и не представляю, 
что она может сейчас 
появиться. Времени на 
отношения не хватает. 
Даже с друзьями обще-
ние ограничил. Просто 
круговорот дел!

- Вообще, учитывая 
твой сложный харак-
тер, дружить с тобой, 
наверное, непросто?

- А вот это правда. У 
меня дико сложный харак-
тер! Могу прикалываться 
и быть душой компании, 
но на самом деле я жутко 
закрытый и у меня почти 
нет друзей. Ну а девушкам 
со мной просто караул! 
Не представляю, как меня 

можно выдержать. Я ведь 
грек по отцу, а греки - со-
вершенно чумовые, безба-
шенные ребята. Недостат-
ками характера я пошел 
в папу, но, судя по всему, 
сильно его превзошел. Я 
упрямый, эгоцентричный. 
Очень вспыльчивый, где 
не надо, и молчаливый, 
где не надо, а смех меня 
разбирает, когда смеяться 
совсем не стоит. Родители 
говорят: «Борись с собой! 
Работай над собой!» Я 
вроде стараюсь, но толку 
мало.

- Во многих фильмах 
ты играешь таких маль-
чиков-мажоров. Такой и 
есть?

- Нет и никогда им не 
был! Когда мне было лет 
11-12, в семье наступил 
период грандиозного без-
денежья! Нам буквально 
нечего было есть! Мне 
очень хотелось купить 
новые куртку, кроссов-
ки, потому что старые за 
зиму изрядно истаскались 
и порвались, но у меня и 
мыслей не было каню-
чить: я видел, что мама с 
папой изо всех сил стара-
ются. В школе тогда дру-
зей по убавилось. Одно-
классники, с которыми 
мы нормально общались, 
не упускали случая подко-
лоть, назвать бомжонком. 
В принципе это неплохо, 
что лишние люди отсея-
лись. Да и вообще ни о чем 
не жалею. В жизни все 
идет как и должно идти...

Андрей Князев

Аристарх ВЕНЕС: 
«Девушкам 
со мной непросто»

«Это я считаю 
ПРЕСТУПЛЕНИЕМ!»

Звезда шоу «Голос» Светлана Феодулова рассказала о том, 
как бывший муж пытался похитить у нее ребенка.

Признание Эвелины Бледанс о том, что у нее 
романтические отношения с известным молодым 
актером Аристархом Венесом, немало всех 
удивило. И в первую очередь - героя романа 
эпатажной теледивы.

FOTODOM
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Во время войны против 
фашистов воевали де-

сятки Герингов, Борма-
нов, Мюллеров, Гессов, 

Розенбергов... и даже 
Гитлер - почти все они 

были бойцами-ордено-
носцами РККА.

Бывшая работница го-
стиницы «Москва» расска-
зывала мне, как в 1940 году, 
оформляя на проживание 
очередного постояльца, об-
ратила внимание на его 
паспорт - в нем значилась 
фамилия Геринг. «М-да, - по-
думала она, глядя в документ, 
- сейчас еще и Гитлер заявит-
ся». Впрочем, он вполне мог 
появиться, ведь количество 
немцев, компактно прожи-
вавших на Кавказе, Украине, 
в Поволжье и других регио-
нах СССР, составляло перед 
войной 1,5 млн человек.

Вообще, с осени 1939 года, 
когда Советский Союз за-
ключил с Германией пакт о 
ненападении, дружба и со-
трудничество между двумя 
странами достигли небыва-
лых размеров. В то время 
у нас даже было модно ак-
тивно привлекать доморо-
щенных советских немцев 
к работе на ответственных 
должностях. А в РККА поч-
ти каждый командир высо-
кого ранга имел в качестве 
официального помощника, 
переводчика или ординарца 
этнического немца, не гово-
ря уже о рядовых носителях 
немецкого языка, которых с 
удовольствием призывали на 
службу в Красную армию.

Медаль Гитлеру!
Все поменялось с началом 

войны. Обеспокоенное на-
личием такого количества 
людей «вражеской» наци-
ональности в народном хо-
зяйстве и на службе, руко-
водство государства пришло 
к выводу, что неплохо было 
бы обезопасить свои тылы 
и ряды от «немецкого заси-
лья», и депортировало «по-
тенциальных предателей» в 
Сибирь и Казахстан. А Пре-
зидиум Верховного Совета 
СССР издал 28 августа 1941 
года соответствующий указ 
«О переселении немцев По-
волжья». Вскоре дошла оче-
редь и до военнослужащих 
немецкого происхождения, 
«окопавшихся» в действую-
щей армии.

Тем не менее в рядах 
РККА поистине героически 
сражались с фашистами ты-
сячи этнических немцев. Па-
радокс ситуации заключался 
в том, что Манштейн воевал 
против Манштейна, Гот про-
тив гитлеровского Гота, а по 
эту сторону окопов генерал-
фельдмаршалу Федору фон 
Боку противостоял наш, до-
морощенный немецкий па-
ренек Федя Бок.

Самым ярким примером 
такого казуса можно назвать 
комсомольца Семена Гитле-
ра, награжденного медалью 

«За отвагу». Правда, Семен 
Константинович был не нем-
цем, а евреем, среди которых, 
кстати, тоже было довольно 
много однофамильцев фа-
шистских бонз. Например, 
в селе Оринин (сегодня это 
Хмельницкая область Укра-
ины), где в 1922 году родился 
наш герой, среди местных 
евреев фамилия Гитлер была 
едва ли не самой распростра-
ненной.

В армию Семен попал в 
1940 году и сразу был на-
правлен на пулеметные кур-
сы, а затем для прохождения 
службы в Тираспольский 
укрепрайон под Одессой, в 
долговременных огневых 

точках (дотах) которого за-
нимали позиции бойцы 73-го 
отдельного батальона. По-
сле соответствующей подго-
товки новобранца назначи-
ли наводчиком станкового 
пулемета. Так что он принял 
самое непосредственное уча-
стие в обороне Одессы, где 
проявил чудеса настоящего 
героизма. Вот выписка из 
наградного листа на крас-
ноармейца Гитлера Се-
мена Константиновича: 
«Будучи наводчиком 
станкового пулемета, 
тов. Гитлер в течение 
8 суток беспрерывно 
уничтожал своим мет-
ким огнем сотни против-
ников. При наступлении 
на высоту 174,5 тов. Гит-
лер своим огнем станко-
вого пулемета поддерживал 
наступление стрелкового 
взвода, однако противник, 
зайдя с тыла, окружил взвод 
и рассеял его, тов. Гитлер со 
своим пулеметом, уже ра-
ненный, остался один среди 
противника, но он не расте-
рялся, а вел огонь, пока не 
израсходовал все патроны, 
после чего на расстоянии 10 
км ползком пробирался че-
рез расположение против-
ника, возвратившись в свою 
часть. Достоин награждения 
медалью «За отвагу».

Погиб Семен Константи-
нович 3 июля 1942 года при 
обороне Севастополя. При-
мечательно, что при окку-
пации родного села Семена 
Гитлера Оринин немецкий 
комендант просто побоялся 
взять на себя ответствен-
ность за репрессии против 
семьи героя, даже зная (!), 
что тот воюет в Красной ар-
мии. Не поднялась рука фа-
шиста и на остальных род-
ственников Гитлера.

Сталинские 
соколы Бормана

Еще одной достойной 
внимания в этом плане ста-
ла фамилия Борман. От-
личились во время войны, 
например, такие бойцы, как 
ефрейтор Григорий Ивано-
вич Борман, гвардии стар-
шина Максим Федорович 
Борман, а также рядовые 
Карл Марцевич и Оскар 
Оттович Борманы. Все они 
были награждены за муже-
ство и героизм медалью «За 
боевые заслуги». Медаль 
«За отвагу» получили крас-
ноармеец Арон Петрович, 
ефрейтор Виктор Петро-
вич, гвардии младший сер-
жант Эдуард Германович, а 
также гвардии старшие сер-
жанты Владимир Иванович 
и Иван Петрович Борманы. 
Кавалером ордена Красной 
Звезды стали гвардии стар-
шина Владимир Иванович 
и лейтенант Альберт Ива-
нович Борманы. Но больше 
всего Борманов (порядка 
полутора десятков) было 
награждено орденами Оте-
чественной вой ны разных 

степеней. В их 
числе были даже женщи-

ны - Мария Константинов-
на и Нонна Меркурьевна 
Борман. Всего же государ-
ственные награды за время 
Великой Отечественной 
вой ны получили 45 бойцов и 
командиров Красной армии 
по фамилии Борман.

Был, кстати, среди них 
и один генерал. Речь идет 
о выдающемся воена-
чальнике генерал-майоре 
авиации Александре Вла-
димировиче Бормане, ко-
мандовавшем 220-й, 216-й 

авиадивизиями Юго-Запад-
ного фронта, а затем и 1-й 
(1943-1944 гг.), и 5-й (1945 г.) 
воздушными армиями. На-
чав службу в Красной ар-
мии еще в 1921 году, он 
поочередно окончил Его-

рьевскую летную школу, 
Вторую военную школу 
летчиков, Высшую летно-
тактическую школу, а по-
сле войны академические 
курсы при Высшей военной 
академии. До войны был 
заместителем начальника 
Сталинградского военного 
авиационного училища.

Именно в его дивизиях и 
армиях летали и громили 
врага такие прославленные 
сталинские соколы, как 
Григорий Речкалов, Григо-
рий Дольников, Иван Бабак, 
Николай Лавицкий, Алек-
сандр Клубов, братья Дми-
трий и Борис Глинки и даже 

Александр Покрышкин! 
За умелое командование 
Александр Владимирович 
Борман был награжден дву-
мя орденами Ленина, тремя 
- Красного Знамени, орде-
нами Отечественной войны 
I степени и Красной Звез-
ды, а также медалью «За 
оборону Сталинграда» и 
другими наградами. На Кав-
казе, в Венгрии, Австрии, 
Чехо словакии сталинские 
соколы под командовани-
ем Александра Бормана 
успешно «потрошили хво-
сты» асам Геринга.

Кто вы, 
доктор Геринг?

Кстати, о советских Ге-
рингах - 34 из них тоже 
были награждены во время 
войны государственными 
орденами и медалями. Из-
вестен, например, лихой 
разведчик Николай Алек-
сандрович Геринг, который 
специализировался на до-
быче вражеских «языков». 
С 1942 года, когда его при-
звали на фронт, он регуляр-
но ходил в разведку в лого-
во фашистов и перетащил 
на нашу сторону десятки 
гитлеровцев, давших цен-
нейшие сведения о непри-
ятельских войсках.

Особо памятным оказал-
ся для Николая «язык», ко-
торого он взял в 1944 году. 
Промозглой осенью ему с 
товарищами целые сутки 
пришлось пролежать на 
мокрой от дождя земле ней-
тралки, чтобы выследить 
очередную жертву. И вот с 
наступлением темноты он с 
несколькими разведчиками 
отправился во вражеские 
окопы, где прикрываемый 
товарищами ловко оглу-
шил фрица, взвалил его на 
плечо и пополз обратно к 
своим. Правда, немцы заме-
тили пропажу и ринулись за 
разведчиками, но куда там...

Каково же было удивле-
ние, а затем и радость Герин-
га, когда выяснилось, что 
«язык»-то непростой. Им 
оказался командир взвода 
штрафбата  офицер дивизии 
СС «Мертвая голова». За 
этот подвиг разведчик полу-
чил орден Красной Звезды. 
Командование 38-й гвардей-
ской стрелковой дивизии, в 
которой служил Николай, 
неоднократно представля-
ло его к наградам. Так что 
Геринг заслуженно стал ка-
валером еще и двух орденов 
Славы II и III степени.

Нельзя не сказать и о 
майоре медицинской служ-
бы хирурге Якове Соломо-
новиче Геринге, вытащив-
шем с того света почти 3000 
бойцов и командиров Крас-
ной армии, тяжело ранен-
ных в боях. За это доктор 
был награжден орденом 
Красной Звезды.

Что касается Семена Кон-
стантиновича Гитлера, то 
многие его родственники 
после войны эмигрировали 
в Израиль. Правда, там им 
пришлось менять свою фа-
милию. Достаточно сказать, 
что в этой стране, например, 
до сих пор остается под за-
претом исполнение музыки 
Рихарда Вагнера, любимого 
композитора фюрера. Что 
уж тут говорить о такой фа-
милии, как Гитлер, - то ли ев-
рей, то ли фашист... Словом, 
кто-то стал на земле обето-
ванной Гитлевом, кто-то - Гил-
тером. Одно можно сказать 
точно - все они так и остались 
в душе простыми советскими 
гражданами. В общем, как ни 
крути, наши люди.

Виталий Карюков

ГИТЛЕР НА СЛУЖБЕ 
КРАСНОЙ АРМИИ

Под командованием Алек-
сандра Бормана наши лет-
чики успешно «потрошили 
хвосты» асам Геринга

Красноармеец Гитлер 
сражался против 
Гитлера-фашиста

За оборону Одессы Семена 
Гитлера наградили медалью 
«За отвагу». За различные во-

енные подвиги были награждены: 
45 Борманов, 34 Геринга, а также 
Манштейны, Готы, Боки...
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Китайские инженеры заявили, что ими 
создано лазерное оружие, которое уже скоро 

поступит на вооружение антитеррористических 
спецподразделений.

Искушенного теле-
зрителя не удивить лу-
чевыми джедайскими 
мечами и лазерными 
бластерами из арсена-
ла героев фантасти-
ческих триллеров. Ки-
тайцы, видимо, тоже 
посмотрели кино про 
звездные войны, сдела-
ли правильные выводы 
и разработали вполне 
реальную лазерную 
штурмовую винтовку 
ZKZM-500, способную 
поджигать легковос-
пламеняющиеся объ-

екты и причинять тя-
желые ожоги.

«Лазерный АК-47», 
так иногда называют 
эту винтовку, не ле-
тальное оружие, но в 
состоянии поражать 
цели с расстояния до 
800 метров, вызывая 
крайне болезненное 
обугливание поверх-
ностного слоя кожи, 
эффективно воспла-
менять бензобаки и 
повреждать сетчатку 
глаза, ослепляя тем са-
мым противника.

Литиевая батарея в 
течение 30 минут по-
зволяет выпустить до 
1000 двухсекундных 
поражающих импуль-
сов. Вес винтовки - 
3 килограмма при цене 
$15 000.

Однако междуна-
родные эксперты не 
спешат с оценками, по-
лагая, что истинные до-
стоинства винтовки ста-
нут понятными только 
после ее применения в 
реальных боевых усло-
виях. Но все они сходят-
ся во мнении, что соз-
дание по-настоящему 
боеспособного лазер-
ного оружия - дело бли-
жайшего будущего.

з

Что является са-

мым лакомым ку-

сочком для интер-

нет-посредников или, 

иными словами, про-

вайдеров? Конечно 

же, «последняя миля» 

- условный отрезок 

между магистраль-

ными оптоволокон-

ными линиями и 

конкретными рабо-

чими станциями. Это 

идеальное место для 

бизнеса, и если иметь 

его под контролем, 

то можно неплохо за-

рабатывать на предо-

ставлении широкого 

спектра услуг досту-

па в Сеть многочис-

ленным пользовате-

лям.
Новый старт-

ап Necto из Сан-

Франциско сделал 

сказку былью: он дал 

возможность занять-

ся этим бизнесом 

даже далеким от IT-

сферы людям, при-

чем на вполне прием-

лемых условиях.
Стартовый пакет 

от Necto стоит все-

го $25 тыс. - вполне 

посильная сумма для 

владельца офисного 

здания или супер-

маркета, который 

без особых хлопот 

становится полно-

ценным интернет-

провайдером. Пакет 

включает в себя 

проектирование 

сетей, монтаж ин-

фраструктуры, на-

стройку и первичное 

обслуживание.
За эти отнюдь не 

космические день-

ги владелец пакета 

сможет выставлять 

свои условия доступа 

в Сеть, и только от 

него будет зави-

сеть, скольких 

пользователей 

к своей точке 

доступа он под-

ключит и сколько на 

этом заработает.

И речь здесь идет 

не о бесплатном 

вайфае в кафешке, 

Necto предлагает 

профессиональный 

широкополосный 

доступ в интернет.

Аналитики пола-

гают, что на этом ин-

тернет-поле может 

появиться много 

активных игроков, 

которые поделят 

между собой рынок 

«последней мили», 

что породит здоро-

вую конкуренцию 

и создаст новый вид 

инфраструктуры.

Стать провайдером 
за $25 000
Стартап Necto из Сан-Франциско за вполне разумную 
сумму превратит любого желающего в полноценного 
интернет-провайдера.

Технологией «хамелеон», широко применяемой при изготовлении солнцезащитных очков, уже никого не удивить. 
Ученые и дизайнеры взялись за ткань для одежды.

Светящаяся и меня-
ющая свой цвет ткань 
существовала и раньше, 
но одежда из нее была 
крайне непрактичной из-
за большого количества 
вкрапленных в нее раз-
ноцветных светодиодов.

Исследователи из 
Колледжа оптики и 
фотоники Универ-
ситета Централь-
ной Флориды 
взглянули на 
проблему под 
другим углом 
и разработа-
ли уникаль-
ную «ум-
ную» ткань 
HyperColor, изменя-
ющую цвет, подобно 

хамелеону, по другому 
принципу.

В новой ткани за яр-
кость отвечают сами во-
локна: каждая прядь фак-
туры обернута вокруг 
сверхтонких кусочков ме-
талла, по которым можно 
пропускать очень слабый 

электриче-
ский 

ток. При изменении вели-
чины тока температура 
ткани или снижается, или 
повышается, и на эти тем-
пературные колебания 
чутко реагируют специ-
альные пигменты внутри 
нитей, изменяя цвет тка-
ни. Что интересно, всю 
эту игру красок можно 
контролировать при по-
мощи смартфона.

Ткань-хамелеон до 
идеала еще недоработа-
на, например, цветовая 
гамма пока ограничена 
4 цветами. Кроме того, она 
отнюдь не мягкая, по сво-
ему качеству она близка к 
джинсовой ткани. Но сти-
рать и гладить ее можно.

«Ткачи» уже ведут пе-
реговоры с промышлен-
никами, рассчитывая ор-
ганизовать производство 
ткани-хамелеона и выве-
сти ее на рынок в течение 
ближайших лет.

тики и 
нивер-
ль-
ы 
а 

изменя-
подобно 

электриче-
ский 
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Прощайте, 
копирайтеры...

Профессия копирайтера начинает уходить в прошлое. Китайская компания Alibaba Group намерена заменить человеческий копирайтерский труд на нечеловеческий.
К о м п а н и я 

Alibaba Group из-
вестна как один 
из крупнейших 
интернет-магази-
нов, напичканный 
невероятным ко-
личеством самых 
разнообразных и 
дешевых товаров. 
Все они снабжены 
текстовыми опи-

саниями, над соз-
данием которых 
работают марке-
тологи и копирай-
теры. Но если для 
небольшой торго-
вой сети описания 
не проблема, то для 
крупных компаний 
таких описаний 
требуется в тыся-
чи раз больше, что 

предполагает нали-
чие внушительного 
штата копирайте-
ров.

Разработчики из 
Alibaba Group ре-
шили исключить 
этот «неприятный» 
человеческий фак-
тор, создав про-
грамму, способную 
самостоятельно 
генерировать под-
робное текстовое 
описание товара. 
При разработке 
этого искусствен-
ного интеллекта 
использовались не-
сколько миллионов 
примеров, создан-
ных реальными 
людьми.Обычно 

проблема подобных 
систем заключается 
в несовершенстве 
методов обработки 
естественного язы-
ка - компьютерный 
текст легко отли-
чить от написанно-
го человеком. Но 
китайские разра-
ботчики утвержда-
ют, что результаты 
работы новой про-
граммы неотличи-
мы от человеческих.

Искусственный 
интеллект уже ра-
ботает копирай-
тером в интернет-
магазинах Alibaba 
Group, правда, пока 
только на китай-
ском языке.

Звездные войны 
по-китайски
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Диабет: таблетки 
вместо шприца

Инсулиновые таблетки защитят больных 

диабетом от случайной передозировки и при 

движении через желудок доставят инсулин в 
кровоток абсолютно без потерь.

Люди, страда-

ющие от диабета, 

вынуждены прини-

мать по несколько 

инъекций инсули-

на в день, посколь-

ку желудочный сок 

и ферменты на-

чинают разлагать 

молекулы пре-

парата еще до их 

всасывания стен-

ками кишечника. 

При этом всегда 

присутствует опас-

ность инсулиновой 

передозировки, а 

это может нанести 

серьезный вред 

здоровью, так как 

препарат является 

достаточно опас-

ным гормоном.

Однако благода-

ря новой техноло-

гии, разработанной 

учеными из Гарвар-

да и Калифорний-

ского университета 

в Санта-Барбаре, 

жизнь пациентов-

диабетиков может 

значительно упро-

ститься и стать без-

опаснее.
Речь идет о та-

блетке, которая 

заменит традици-

онный шприц. Та-

блетка имеет два 

уровня защиты со-

держащегося в ней 

инсулина от угроз, 

встречающихся на 

его пути через же-

лудочно-кишечный 

тракт. Если покры-

вающая ее оболоч-

ка просто защищает 

препарат от небла-

гоприятного воздей-

ствия желудочного 

сока, то второй за-

щитный компонент 

- так называемая 

ионная жидкость 

- работает более 

тонко: благодаря 

низкой температу-

ре плавления в кис-

лой среде желудка 

она также мешает 

желудочному соку 

проникнуть внутрь, 

но, попадая в ки-

шечник, постепенно 

распадается и вы-

пускает молекулы 

инсулина, помогая 

препарату прони-

кать через барьер 

между стенками ки-

шечника и кровото-

ком. Это позволяет 

лекарству действо-

вать около 12 часов.

Таблеткам пред-

стоит пройти клини-

ческие испытания, 

уже в ближайшие 

годы они могут по-

явиться в аптеках.

Хочешь стать хамелеоном?

Подготовил Валерий Мальчев
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Точное название этого вещества - 
бисфенол А, и он действительно может 
способствовать развитию рака у жен-
щин. Все дело в том, что он относится к 
синтетическим эстрогеноподобным ве-
ществам. То есть действует так же, как и 
эстрогены - женские половые гормоны. 
Он может быть вреден и для мужчин, 
особенно в критические периоды, ког-

да у мужского плода заклады-
вается половая система, потом 
в течение первого года жизни, 
когда она активно развивает-
ся, и в подростковом возрасте, 
когда происходит возрастная 
перестройка организма маль-

чика. Есть данные, что бисфенол 
вреден и девочкам, когда они проходят 
через свои критические периоды раз-
вития и перестройки половой системы. 
Кроме рака груди он способствует воз-
никновению ожирения, сахарного диа-
бета II типа, заболеваний сердца и со-
судов.

Бисфенол А содержится не в любом 
пластике. Например, в обычных ПЭТ-

бутылках с водой его нет, а в бутылках 
из поликарбоната - они более плотные 
и с толстыми стенками - есть. Поликар-
бонат часто используют для больших 
сменных бутылей, которые устанав-
ливают на кулеры, и в бутылочках для 
детского кормления. В некоторых стра-
нах делать такие бутылочки для малы-
шей запретили. 

Узнать, есть ли в пластике бисфе-
нол, можно по маркировке. На таких 
изделиях должен быть характерный 
треугольник со стрелочками. Если вну-
три него или под ним есть следующие 
обозначения, то этот пластик содержит 
бисфенол: PS 07 или 0 (иногда они мо-
гут сочетаться). Если есть надпись PVC 
и 3, то бисфенол тоже может быть, но 
не всегда. При другой маркировке бис-
фенола нет, но и там могут быть вред-
ные вещества, только иные.

Т

д
в
вввв

чика. 

«Знакомые напугали меня, говорят, что 

из пластиковых бутылок и посуды выде-

ляется какой-то бисфенол, вызывающий 

рак молочных желез. Хотелось бы точнее 

узнать об этом».
Инга Онищенко, Москва

в бутылке с водой?

Стакан в день - 
и пиши пропало

Как тут не вспомнить не-
давнее исследование, про-
веденное под эгидой Амери-
канской ассоциации сердца 
(American Heart Association), 
опубликованное в журнале 
«Инсульт» (Stroke). Результа-
ты его просто шокирующие. 
Люди, выпивавшие в день не 
менее одного стакана диети-
ческой газировки с подсласти-
телями вместо сахара, в 2,96 
раза чаще переносили ише-
мический инсульт, чем те, кто 
пил ее не чаще одного раза в 
неделю. Похожая картина и 
с развитием слабоумия из-за 
болезни Альцгеймера. Оно 
развивалось в 2,89 раза чаще. 
То есть с очень небольшой 
натяжкой можно говорить о 
том, что газировки без сахара, 
но с подсластителями увели-
чивают риск развития этих за-
болеваний мозга в 3 раза.

Можно ли верить этим циф-
рам? Во-первых, исследовате-
ли очень серьезные, методика, 
используемая в работе, тоже. 
Наблюдение проводилось в 
рамках так называемого Фре-
мингемского исследования 
сердца (Framingham Heart 
Study). Многие жители этого 
небольшого города уже мно-
го лет играют роль добро-
вольных кроликов. Ученые 
наблюдают за их образом 
жизни, за питанием и рядом 
других показателей и оцени-
вают, как они связаны с забо-
леваниями горожан. Так соби-
рается огромная и важнейшая 
статистика, и люди всего мира 
должны быть им благодарны. 
Благодаря фремингемцам по-
лучено очень много важной 
и полезной медицинской ин-
формации. В данном исследо-
вании для связи с инсультом 
оценивали потребление га-
зированных напитков у 2888 
человек старше 45 лет, а для 
связи со слабоумием - у 1484 
человек старше 60 лет. Их на-
блюдали с начала 1990-х, ре-

гулярно проводя опросы по 
питанию и потреблению га-
зировок в том числе. До рубе-
жа 2000-х они прошли по три 
опроса. А через 10 лет у них 
оценили заболеваемость ин-
сультами и слабоумием. Было 
зафиксировано 97 инсультов 
(3%), из которых 87 были 
ишемическими, и 81 случай 
слабоумия (5%). У 63 человек 
оно было вызвано болезнью 
Альцгеймера.

Неокончательный 
вердикт

Как относиться к этим циф-
рам? Для вынесения оконча-
тельного вердикта по этому 
вопросу лучше иметь боль-
шее количество наблюдений. 
И они скоро появятся - так 
развивается наука на Западе. 
За одним исследованием сле-
дуют второе, третье, четвер-
тое... Когда их накапливается 
больше, они обобщаются с 
помощью так называемого 
метаанализа и выносится обо-
снованное решение. Но даже 
это первое исследование иг-
норировать не стоит, уж очень 
яркие и говорящие цифры. 
Риск выше не на 10, 15 или 30 
процентов, а на 200 процен-
тов, то есть в 3 раза! Это очень 
много. Но, с другой стороны, 
есть и слабое место. Ученые 
не выявили связи этих бо-
лезней мозга с газировками с 

сахаром. Уж с ишемическим 
инсультом ее можно было 
ожидать с очень высокой ве-
роятностью. Известно, что 
такие напитки способствуют 
развитию атеросклероза со-
судов, а эта болезнь лежит в 
основе инсульта.

Второй важный момент 
- статистические данные го-
ворят о взаимосвязи между 
газировками-лайт и болез-
нями мозга, но не говорят, 
что эта связь причинно-след-
ственная. Чтобы это дока-
зать, нужны эксперименты 
с изучением механизма дей-
ствия подсластителей из гази-
ровок на организм. Этих фак-
торов исследователи пока не 
касались.

Компромат 
есть на всех

Проблема еще и в том, 
что это трудно изучать. В 
газировках обычно исполь-
зуются смеси из разных под-
сластителей. Чаще всего 
это сахарин, цикламат, аце-

сульфам, аспартам, неотам, 
сукралозу. Как объяснить 
негативное действие диети-
ческой газировки одним из 
этих веществ или их смесью? 
Изучать роль каждого из них 
сложно и долго. Но в прин-
ципе доля негатива, и порой 
весьма серьезного, есть поч-
ти на каждый из этих подсла-
стителей. Давайте присмо-
тримся к ним внимательнее.

Первым подсластителем 
был сахарин, он появился в 
начале ХХ века. Пользова-
лись им долго, но однажды за-
подозрили в канцерогенности 
- способности вызывать рак. 
Тогда же в этом стали обви-
нять и другой подсластитель 
- цикламат. Они оба вызыва-

ли рак у животных в экспери-
менте, когда их давали в очень 
больших дозах. Был большой 
скандал в США, и в итоге 
пришли к странному компро-
миссу. Цикламат запретили, а 
сахарин, находящийся точно 
под таким же подозрением, 
пожалели. Правда, произво-
дителей, использующих его 

Ученые, которые проводили это исследование, не наста-
ивают на том, что их данные окончательные и что диетиче-
ские газировки надо запретить. Они лишь говорят, что их 
изучение нужно продолжить, чтобы прийти к несомненным 
выводам. Но в практическом плане они советуют утолять 
жажду простой питьевой водой, а не газировками. Чем мень-
ше вы будете их потреблять, независимо от того, на сахаре 
они или на подсластителях, тем лучше.

Лето, жарко, хочется пить. Чем утолить 
жажду? В последние годы особенно по-
пулярными стали газировки-лайт. Пере-
ключаются на них умышленно. Ведь все 
уже знают, как вредны напитки с саха-
ром, а в них сахара и калорий - ноль. 
Но, оказывается, они тоже вредны.

в производстве продуктов и 
напитков, обязали указывать 
на упаковках, что он способен 
вызывать рак у животных. И 
это была сущая правда: экс-
перименты на крысах под-
тверждали канцерогенное 
действие сахарина в развитии 
рака мочевого пузыря. Как 
правда и то, что такая высо-
кая концентрация сахарина 
в моче, которую создавали 
у крыс, у человека недости-
жима. Во-первых, потому, 
что мы никогда не сможем 
съесть столько сахарина, 
сколько скармливали кры-
сам, а во-вторых, в отличие 
от человека крысы обладают 
способностью накапливать в 
моче очень большое его ко-
личество. Тогда специалисты 
сходились во мнении, что в 
человеческих концентрациях 
сахарин не опасен. Но сена-
торы протолкнули поправку 
о том, что если какое-то ве-
щество вызывает рак у жи-
вотных в эксперименте, то 
обязательно надо предупреж-
дать об этом на его упаковке 
и гомо сапиенс. И до недав-
него времени в США было 
именно так, всего несколько 
лет назад от этого решили от-
казаться, и теперь страшилок 
про сахарин или иное подоб-
ное вещество вы уже не най-
дете. А вот цикламат в правах 
не восстановили, и он до сих 
пор под запретом.

Поколения новых
Особая ситуация с аспар-

тамом. Он был исследован 
на безопасность тщательнее 
других. Но его также обви-
няют в канцерогенности. 
Некоторые медики стали 
связывать скачок в развитии 
опухолей мозга с началом ши-
рокого применения аспарта-
ма. Но официальная медици-
на отвергла это подозрение. 
У аспартама вроде твердое 
алиби: в нем нет ничего про-
тивоестественного для орга-
низма. Его молекула состоит 
из аминокислот аспарагина и 
фенилаланина, соединенных 
со спиртом метанолом. По-
следний вреден для человека, 
но его концентрация в аспар-
таме вроде бы ничтожно 
мала. А такие аминокислоты 
мы поглощаем с мясом, зер-
ном, молочными продуктами. 
Несмотря на все эти алиби, 
обвинения в адрес аспартама 
валятся как из рога изоби-
лия. Его уже обвиняют в том, 
что он может способствовать 
развитию злокачественных 
опухолей лимфатической си-
стемы (лимфомы) и нервов, а 
также предраковых измене-
ний в почках и мочеполовом 
тракте. Важно, что некото-
рые опухоли развивались при 
приеме даже небольших доз 
аспартама.

В последние годы появи-
лось еще несколько новых 
подсластителей - ацесульфам, 
сукралоза, неотам. Они пока 
так молоды, что еще не дожи-
ли до своих скандалов. Скорее 
всего, они тоже будут, и тогда 
мы о них напишем.

Подготовил Олег Днепров

бьют по мозгам
ГАЗИРОВКИ-лайт

ЯД

FO
TO

LI
A



23ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ31(1283) 
24 июля 2018 года
www.mirnov.ru

1  2   3  4 5 6 7   8   9

   10         

      11       

 12    13   14      

15   16    17       

 18    19  20  21     

       

22  23   24   25   26  27  28   

      

 29  30   31 32     

33    34   35    36    37

    38      

39 40           

  41    42  43      

      

44  45      46 47         48

  49     

50   51   52     

       

  53   54     

55         

  56  57  58  59  

60           

  61        

62         63        

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ
АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

Близнецы могут быть вовле-
чены в обсуждение полити-
ческих или социальных во-
просов настолько яростно и 
публично, что окружающие 
некоторое время могут дер-
жаться от них на расстоянии. 
В субботу будьте требова-
тельны к окружающим. Во 
вторник все трудные задачи 
вам по плечу.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 29.

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Большой запас энергии 
Стрельцов будет притягивать 
к ним окружающих. Откройте 
свое сердце, дарите радость 
и любовь и почувствуете, как 
вы вдвойне наполняетесь си-
лой и готовностью к подвигам. 
Четверг - отличное время для 
финансовых операций. Будьте 
внимательны, правильно рас-
пределяйте время во вторник.
Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 26.

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

21.03
20.04 ОВЕН

У Овнов сейчас все шансы 
либо повысить свою репута-
цию, либо «сделать из себя 
дурака». Не стоит интел-
лектуально недооценивать 
ваших партнеров, постарай-
тесь строить отношения на 
доверии. В среду примите 
правильное решение. В поне-
дельник будьте внимательны с 
цифрами.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 29.

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

В данный период Тельцам 
не стоит ждать особых про-
фессиональных успехов, это 
прекрасное время для отдыха 
и самосовершенствования. 
Воспользуйтесь моментом и 
наберитесь сил. Легкий флирт 
в четверг поднимет настро-
ение. Во вторник будьте ак-
куратны, исключите поспеш-
ность в делах.
Благоприятные дни - 25 и 30.
Неблагоприятные дни - 29 и 31.

22.06
22.07 РАК

У Раков в данный период на 
первый план выходят отно-
шения с членами семьи. По-
старайтесь избегать раздра-
жающих мелочей в бытовом 
плане. Кроме того, будьте 
готовы принять в своем доме 
неожиданных гостей. Пятница 
идеальна для спорта. Вторник 
лучше посвятить встрече с 
друзьями.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

Звездный совет для Львов - по-
пытайтесь сдерживать себя, 
оглядитесь по сторонам. 
Своей излишней ответствен-
ностью и усердием вы може-
те сейчас только навредить 
вашим делам. В воскресенье 
отправляйтесь на природу. 
Во вторник ощутите любовь к 
возвышенному, посетите вы-
ставку.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

Девы, держите свои эмоции под 
контролем, не позволяйте им 
пересечь жесткие границы. Если 
вы позволите вашим чувствам 
управлять вами, вы начнете де-
лать ошибку за ошибкой даже 
при самых благоприятных об-
стоятельствах. Агрессивность в 
среду может ослабить ваши по-
зиции. В воскресенье займитесь 
любимым хобби.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 29 и 30.

24.09
23.10 ВЕСЫ

Весам не стоит полагаться 
только на холодный расчет 
в своих поступках и решени-
ях. Больше чем когда-либо 
вам необходимо проявить 
терпение и сдержанность. 
Нестандартные решения 
хорошо сработают в среду. 
Выходные посвятите культур-
ному отдыху, лучше с семьей 
на природе.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

24.10
22.11 СКОРПИОН

Хорошее время для Скорпио-
нов для развития и укрепления 
их партнерских отношений, для 
взаимного понимания и мирно-
го решения проблем. Недавние 
разногласия будут урегулиро-
ваны, хотя и не будут полностью 
забыты. В выходные вам не из-
бежать расточительности. Во 
вторник будьте внимательны с 
деловой перепиской.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 29.

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

Козероги должны действовать 
более обдуманно, в спорах 
брать верх не за счет эмоций, 
а вследствие здравого смысла. 
В среду есть шанс изменить 
ситуацию к лучшему. Избегай-
те необдуманных решений и 
чрезмерных эмоций в субботу. 
В начале недели используйте 
прилив сил и уверенности в ре-
шении рабочих вопросов.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

Грядущая неделя будет благо-
приятна для Водолеев с амбици-
ями. Позвольте себе помечтать 
о большем, только тогда вы смо-
жете достичь желаемых высот. 
Новое знакомство в среду мо-
жет обеспечить основу для вза-
имовыгодного сотрудничества. 
Четверг удачен для крупных по-
купок. В воскресенье избегайте 
семейных конфликтов.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

У Рыб удачный период для на-
лаживания семейных отноше-
ний. Уделяйте своей половине 
больше времени, заплани-
руйте культурный отдых на 
выходные и перестаньте фо-
кусироваться только на своей 
персоне. Будьте бдительны, 
берегите деньги и вещи в пят-
ницу. Во вторник вас ждет при-
ятная встреча.
Благоприятные дни - 27 и 29.
Неблагоприятные дни - 26 и 31.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мазарини. 7. Дармоед. 10. Сиртаки. 11. Квар-
тал. 12. Ужас. 13. Оборона. 15. Нюх. 16. Коп. 17. Надежда. 18. Алла. 19. 
Надпись. 22. «Каблучок». 25. Кио. 26. Автобан. 29. Чадра. 31. Кэрри. 33. 
Бианки. 35. Трак. 36. Ларга. 38. Юнга. 39. Динамика. 41. Рвач. 42. Обид-
чица. 44. Ретроград. 47. Налокотник. 49. Юла. 50. Полнота. 53. Повесть. 
55. Каберне. 56. Ривьера. 60. Василек. 61. Острота. 62. Алфавит. 63. Ба-
бариха.  ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Малинник. 2. Засуха. 3. Ириска. 4. Истоп-
ник. 5. Ярмо. 6. Мачо. 7. Диканька. 8. Марчелло. 9. Далматин. 14. Рэп. 20. 
Диктатура. 21. Иголка. 23. Бабаян. 24. Чичи. 27. Таиланд. 28. Багратион. 
30. Дикарка. 32. Экю. 34. Комарово. 37. «Асса». 40. Имре. 42. Область. 
43. Иск. 45. Тал. 46. Дюжев. 47. Навес. 48. Камеристка. 50. Парковка. 51. 
Нелепица. 52. Апперкот. 54. Ерь. 57. Вето. 58. Ежов. 59. Араб.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. … на царство. 7. Родина художника Шишкина. 10. 
Забава для велоэкстремалов. 11. Хитросплетение романиста. 12. Пернатый куратор 
рождаемости. 13. Донской казак-бунтарь по имени. 15. Двустопный «напарник» хо-
рея. 16. Валюта Румынии. 17. Профессия Сергея Зверева. 18. Бумажное украшение 
стены. 19. Член экипажа машины боевой. 22. «Гармошка», обогревающая квартиру. 
25. Индейцы США и Канады. 26. Формальный ответ бюрократа. 29. Река в Забайка-
лье. 31. Деньги, возвращенные кассиром. 33. Автор музыки к балету «Пер Гюнт». 35. 
Вешает лапшу на уши. 36. Опасный контакт авто с пешеходом. 38. Воздушная гавань 
в Париже. 39. Настойчивость победителя. 41. Расцветка, сливающаяся с природой. 
42. Большая разливательная ложка. 44. Площадь на подступах к зданию. 47. Совет-
ские братья-фантасты. 49. Картофель из Макдоналдса. 50. Свод сведений о земле. 
53. Буддийский сакральный символ. 55. Летчик, трижды Герой Советского Союза. 56. 
Район на севере Екатеринбурга. 60. Извозчик «с шашечками». 61. Шарль в мире шан-
сона. 62. Джигарханян по национальности. 63. Основатель ордена аскетов.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Фарфоровый ролик для электропроводки. 2. Кукла 
в виде перчатки. 3. Кира, игравшая с Орландо. 4. Ступень к званию сержанта. 5. 
Мясо, лишенное костей. 6. Компактная подвесная лебедка. 7. Партийная солидар-
ность. 8. Русская настольная игра. 9. Приключение для рисковых. 14. В кошельке у 
албанца. 20. Педагог высоким стилем. 21. Водопад в Южной Америке. 23. Снаряд, 
жмущий сок из винограда. 24. Укол при атаке фехтовальщика. 27. Аналог рояля в 
квартире. 28. Полукустарник заболоченных лугов. 30. Сброс рекой зимнего пан-
циря. 32. Подводная твердь. 34. Величина, обратная синусу. 37. Лондон-писатель. 
40. «Копейка» в Великобритании. 42. Увитая растениями галерея. 43. Альпийская 
коровья столовая. 45. Вес соли для проверки друга. 46. Борзая с густой шерстью. 
47. Одно из имен вещей каурки. 48. Блокнот делового человека. 50. Мужская кепка 
с козырьком. 51. Проявление злости. 52. Экзотический мохнатый фрукт. 54. Низ-
менное место ландшафта. 57. Имя композитора Бабаджаняна. 58. Земляк Отелло. 
59. Неглубокая разведочная шахта.
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25 июля квадратура Урана и Солнца может сулить 
неожиданный поворот событий, творческие 
озарения и удачу в водных видах спорта. 
Будьте также внимательны к своему здоро-
вью - высока вероятность скачков артери-
ального давления. 27 июля - трин Венеры и 
Плутона: удачные любовные свидания, воз-
можна даже любовь с первого взгляда. 

25 - 31 
ИЮЛЯ
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